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FECHA: Abril 09 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “A BALAZOS mueren velador y supuesto ladrón” 

 
“No hay riesgo de explosión, señala Olvera” 

 “Sin seguridad, zona industrial de Atitalaquia” 

 “En Hidalgo no hay conflicto gobierno-SNTE: Francisco Olvera” 

 
“Agroquímica, sin registro en STPS” 

 
“Dirigencia de Canacope, Protege “piratería” 

 
“Tras incendio en fábrica 200 personas sin empleo” 

 
“INCUMPLIÓ SEGURIDAD: STPS” 

 
“Refuerza Olvera vínculo con el gobierno federal” 

 
“Olvidó gobierno control natal” 

 
“Exigen a Aguirre asumir Gobierno” 

 “Partidos adeudan 200 mdp al Estado” 

 
“En el abandono, cinco millones de viviendas en el país” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Podrían perder partidos políticos prerrogativa del IEE:Ningún partido político en el estado de Hidalgo se 
juega el registro, toda vez que son institutos políticos de índole nacional, afirmó el presidente del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. En el caso que alguno de los 7 partidos políticos no alcanzara el porcentaje 
que la ley señala para conservar el registro como instituto político, no corre el riesgo de perder éste por ser de carácter 
nacional, no obstante, de no obtener el porcentaje mínimo que establece la ley que es del uno por ciento de votación no 
tendrán derecho a recibir prerrogativa por actividad general, menos por actividad electoral, así lo confirmó el secretario 
general del IEE, Francisco Ortega Sánchez. El funcionario electoral explicó que para poder tener acceso a la prerrogativa 
del IEE deberán obtener entre el 1 y 1.9 por ciento de votación en la elección de diputados, y haber registrado por lo 
menos 12 fórmulas de candidatos, de no cumplirse ambos requisitos no podrán acceder a ningún tipo de financiamiento. 
Al respecto, el presidente del órgano electoral aclaró que si bien no se juegan el registro por ser partidos nacionales, sí el 
acceso a la prerrogativa; al tiempo indicó que en esta ocasión sólo habrá una sola estructura de boleta electoral donde se 

manejarán los emblemas de los 7 partidos políticos, a pesar que no registren candidatos en algunos distritos. Esta 
situación se relaciona directamente con la representación proporcional, y es que aunque no tenga candidato cierto 
partido político, los votos que recaben en todos los distritos serán contabilizados para el otorgamiento de espacios por la 
vía plurinominal. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Se apoyará a jóvenes en sus estudios: PRD: Para que estudiantes de nivel básico y de normales no 
abandonen sus estudios por problemas económicos o contingencias dentro de su núcleo familiar, se les priorizará la 
entrega de becas. Esto, luego que los diputados locales aprobaron un decreto que contiene la Ley de Becas y Ayudas al 
Estudio en el estado, cuyo objetivo será el de fortalecer la transparencia y regulación en el otorgamiento de becas 
económicas en las escuelas públicas de educación primaria, secundaria y normal. De esta forma se mandató la creación 
del Comité de Becas, para asegurar imparcialidad, equidad, justicia y trasparencia, además dar seguimiento a aquellos 
alumnos talentosos para seguir apoyando su educación. El coordinador de la bancada del PRD, Ramón Flores Reyes, 
aseguró que esta ley está diseñada para erradicar la deserción escolar, que deriva principalmente de la situación 
económica que atraviesa el estado y el país. “Algunos alumnos dejan la escuela por problemas económicos o cuando en 
su familia hay alguna contingencia o sus padres tienen una incapacidad física y resulta difícil apoyar a sus hijos, por ello 
es necesario incentivar este tipo de apoyos para los estudiantes”, señaló el perredista. Esta iniciativa fue propuesta por la 
bancada del PRD en el Congreso local. (José Alcaraz, página 04) 

Criterio-Candidatura en distrito II sin favoritismo: Moreno: El dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 

aseguró que no existe preferencia por la fórmula de Guillermo Galland o de Alfredo Ortega Apendinni para encabezar la 
candidatura albiazul del distrito Pachuca II. Moreno Abud aseguró que cualquiera de las dos fórmulas que resulte electa 
por la militancia será una seria aspirante a ganar la curul que se logró en la pasada elección de diputados, y que 
actualmente ocupa Yolanda Tellería Beltrán. “Cualquiera de las dos fórmulas tienen la fortaleza para sacar adelante la 
elección. Nosotros como comité estatal no tenemos preferencias sobre alguna de ellas, sabemos que quien sea nuestro 
candidato en el distrito de Pachuca II entregará buenos resultados”, consideró el líder de los panistas en la entidad. Sin 
embargo, el panista llamó a los aspirantes para que las campañas internas se lleven a cabo con respeto, sin 

denostaciones, y privilegiando las propuestas, a fin de que el ganador salga fortalecido de la contienda. Moreno Abud 
advirtió que recurrir a señalamientos o acusaciones podría ser motivo para que los aspirantes sean retirados del proceso, 
perdiendo el derecho a seguir aspirando a la candidatura por el distrito II. El líder del PAN en la entidad añadió que será 
el 21 de abril próximo cuando se dé el proceso interno de selección, en el que participará la militancia de Acción Nacional 
ubicada en el distrito II Pachuca. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Renuncian a cargo 24 aspirantes: Un total de 24 perredistas tuvieron que separarse de su cargo –en su 
mayoría integrantes de las Comisiones Operativas Municipales (COM)– para poder participar como precandidatos a 
diputados locales. Entre las renuncias destacan las del representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), 
Luciano Cornejo Barrera, quien buscará la candidatura por el distrito IV con cabecera en Tula de Allende, y de Alicia 
Sánchez Fuentes, encargada de la secretaría de Gobierno y Políticas Públicas del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del sol 
azteca. Asimismo, renunció el secretario de la mesa directiva del VII consejo estatal perredista, Alfonso Navarrete Villa. 
Por parte de las COM, en Tulancingo desistieron Carlos Héctor García Islas, Miguel Ángel Romero Mejía y Diana 

Marroquín Bayardo. Por Zimapán, Alejandra Rojas Álvarez, Gaspar Aguilar Aguilar y Evangelina Reynoso Villeda; Pachuca, 
Roberto Escamilla Leyva e Hilda Chino Soni. Además, por Mineral de la Reforma, César Lemus Arias; Ixmiquilpan, Juan 
Diego Beltrán Chávez; Huejutla, David Matamoros Bautista, entre otros. Estos perredistas, que están dentro de las 110 
fórmulas que se registraron para obtener una candidatura, tendrán hasta la próxima semana para realizar precampaña. 
(José Alcaraz, página 08) 

Crónica-Comienzan registro de precandidatos en MC : Inició el registro de precandidatos a diputados locales por 
parte de Movimiento Ciudadano (MC), una vez publicada la convocatoria tanto militantes como perfiles externos tienen 
hasta el 13 de abril para inscribirse. El documento aprobado expone las principales bases para que ciudadanos o 
simpatizantes activos inscriban su fórmula, ya sea por mayoría relativa o representación proporcional, considera 
requisitos legales, así como lo establecido en la Constitución Política. La Comisión Nacional de Elecciones valorará el 
registro de fórmulas hasta el 15 de abril, en tanto las precampañas corresponden del 16 al 30 de abril. Establece topes 
de campaña por distrito, correspondientes al 10 por ciento referente al proceso electoral para gobernador, fijado por un 
monto de 17 millones 277 mil 563 pesos. La selección de candidatos la realizará la Asamblea Electoral Nacional el 
próximo 3 de mayo. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica- Reafirman los tricolores compromiso con partido: Arrancó la afiliación y renovación de credenciales en 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Ricardo Crespo Arroyo, 
quien encabezó dicha actividad. Estuvo acompañado por el dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP), Alfredo Tovar; y el líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Roberto Núñez Vizzuett: los tres 
hicieron lo propio. Con ésta, tendrán diversos beneficios, entre los que destacan descuentos en alrededor de 15 mil 
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establecimientos comerciales, de toda la entidad, afiliados a la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope) y 
Cámara Nacional de Comercio (Canaco) entre otros, informó el subsecretario de Finanzas, Ricardo Hosking Cibrian. 
Colocaron cinco en Pachuca, en las instalaciones del PRI ubicaron dos, uno en los portales del mercado Miguel Hidalgo, 
otro en la cancha de basquetbol de la colonia El Palmar y uno más en el paradero de combis de la clínica del ISSSTE. En 
el transcurso de la semana se abrirán módulos en los 18 distritos electorales. La credencial tendrá un costo de 
recuperación de 10 pesos y se  entrega el mismo día. El procedimiento para la afiliación puede ser de dos maneras: la 
primera ir directamente a los módulos de atención del PRI, se llena un formato, presentando su credencial de elector, da 
la cuota de recuperación, se toma la foto y se hace entrega de la credencial correspondiente. La otra forma es a través 
de la página del partido: http://www.pri-hidalgo.org.mx/, existe un icono que dice afíliate, se da click, ingresa datos 
personales y posteriormente recibe una respuesta donde anexa un formato que deberá presentar en el módulo que 
desee para que se tome la foto, tras su aportación y hace entrega del documento. (Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Arrancó PRI proceso de afiliación de militantes:El comité directivo estatal del PRI arrancó el 
proceso de afiliación de militantes, quienes al obtener su credencial tendrán descuentos en más de 15 mil 
establecimientos comerciales. La mica tiene costo de recuperación de 10 pesos y podrán obtenerla en módulos instalados 
en los 18 distritos electorales y también a través del sitio web del partido. Este trámite parte de los trabajos internos del 
Revolucionario Institucional rumbo a la elección del próximo 7 de julio para renovar el Congreso local. Al arranque asistió 
el líder del priismo en la entidad Ricardo Crespo Arroyo, acompañado por el dirigente estatal de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares, Alfredo Tovar, y el representante del Frente Juvenil, Roberto Núñez. Al obtener la 
credencial, los militantes tendrán descuentos en alrededor de 15 mil establecimientos comerciales afiliados a Canacope y 
Canaco, entre otros, informó el subsecretario de Finanzas del comité local, Ricardo Hosking Cibrián. (Redacción, 
página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Ningún maestro corre riesgo laboral”: Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, coincidió 
con la decisión del secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, de retener el sueldo a los maestros 
faltistas, ya que no cumplen con sus obligaciones labores. Al no asistir a las aulas, dijo el mandatario, los docentes 
incurren en irregularidades que no justifica la Ley Laboral de Trabajo.  “Todo trabajador tiene derechos pero también 
tiene obligaciones y cuando uno de ellos deja de cumplir con sus compromisos simplemente se debe de aplicar la ley”, 
enfatizó Olvera Ruiz, quien desaprobó los bloqueos y manifestaciones que han realizado profesores de otras entidades, 

entre ellas Guerrero y Oaxaca, como protesta a la Ley Educativa.  “Están violentando el estado de derecho desde el 
momento en que toman carreteras o cometen daño en propiedad ajena, ya es pasarse no sólo del uso del legítimo 
derecho de la libertad de organización, de la libertad de manifestación y de expresión, porque ya pasan a actividades 
delictivas. Creo que es algo lamentable y que es un mal ejemplo el que nos dan aquellos maestros”, criticó. Además 
calificó como un “error de interpretación” que los docentes justifiquen estos actos con el argumento de que su empleo 
está en riesgo, ya que, afirmó, las reformas realizadas a los artículos tercero y 73 constitucional no condicionan la 
permanencia, al tiempo que se pronunció a favor de la evaluación, ya que esta mejorará el sistema educativo nacional. 
“Ningún maestro corre riesgo, hay unos que lo interpretan de otra manera pero ningún maestro corre riesgo. Desde 
luego sí están sujetos a seguirse evaluando, a seguirse capacitando para avanzar en su formación profesional ya que 
esto lo demanda la misma necesidad del servicio, pero la reforma no está de ninguna manera dedicada a ver como se 
elimina a alguien, al contrario, como mejoran todos”, indicó. Por la relación del gobierno estatal y el SNTE en la entidad, 
el jefe del Ejecutivo descartó que estos conflictos se presenten en territorio hidalguense: “Independientemente de que 
tienen sus diferencias con algunos puntos de la Reforma, que estoy seguro de que habrán de observarse oportunamente 

en el momento de elaborar la ley secundaria, aquí hay una total responsabilidad y compromiso de los maestros”. En 
entrevista posterior a la ceremonia del Lunes Cívico de regreso a clases, en la que entregó equipamiento y material de 
oficina a jefes de sector y supervisores, además dio el banderazo de salida para la entrega de seis mil pupitres y 
pintarrones a los planteles educativos del estado, anunció que en los próximos días analizarán el pliego petitorio de la 
Sección 15 el cual responderán de acuerdo a las posibilidades financieras de su administración. “Lo revisaremos, lo 
analizaremos, lo valoraremos, veremos hasta donde alcanza la cobija y en la medida en que nuestras posibilidades lo 
permitan trataremos de responder. Debo de reconocer que es un pliego petitorio que no va a otro lado sino de manera 
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masiva busca beneficiar a los maestros y a su tarea cotidiana”. Aunque reconoció que responder el pliego petitorio “no 
deja de ser una carga para el gobierno, siempre es un beneficio colectivo para el magisterio y la educación en Hidalgo”, 
señaló el gobernador en la ceremonia del lunes.  Cada año más presupuesto La Sección 15 del SNTE en Hidalgo prevé 
entregar el Pliego Petitorio a autoridades estatales a más tardar en tres semanas para que su resolución esté lista para el 
día del Maestro.  Según el líder de la organización, Sinuhé Ramírez Oviedo aún se encuentran en el proceso de afinar las 
propuestas, pero sin duda se tiene contemplado modificar el régimen laboral de los maestros que aún trabajan bajo 
honorarios o interinato; así como prestaciones, inyección de economía a las tecnologías de la información, 800 
jubilaciones para que de esta forma se regularicen algunos otros. En abril de año pasado durante la celebración, ayer, del 
Día del Maestro, el Gobierno de Hidalgo dio respuesta formal al pliego de demandas de los trabajadores de la educación, 
el cual tuvo un aumento de siete por ciento respecto a 2011, y en dinero se llevaron de 200 a 205 millones de pesos.  En 
el último año de la ex dirigente Mirna García López, se les aprobaron 195 millones de pesos, lo que significó un aumento 
de recursos del 12 por ciento con respecto a 2010, en donde los miembros del SNTE exigieron presupuesto a base de 
marchas de presión al entonces gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Entregará SNTE pliego petitorio al gobernador: En tres semanas a más tardar la Sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) entregará el pliego petitorio al gobierno estatal. Entre los puntos a 
negociar se encuentran 800 jubilaciones para docentes este año, señaló Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. En cuanto a 
las plazas de nueva creación, el líder del magisterio estatal señaló que éstas dependerán de las jubilaciones que se 
aprueben, pues se requiere cerca de 60 millones de pesos para autorizarlas y que nuevos maestros lleguen a las aulas. 
Con mesas de negociación establecidas con el gobierno, Ramírez Oviedo dijo que aún no se ha logrado determinar el 
monto económico que podrá alcanzar el magisterio en 2013, pues el año pasado se llegó a los 205 millones de pesos, 10 
millones más que en 2011. Aún sin una convocatoria para las plazas de nueva creación y de vacancia, destacó que en 
este momento no se tiene déficit de maestros en las aulas; sin embargo, el número que se maneje en la convocatoria 
dependerá de las jubilaciones autorizadas y el número de horas pendientes. En el marco del lunes cívico, en donde se 
entregaron 5 mil 300 pupitres, 10 mil pizarrones y 551 equipos para jefaturas de sector, Raimundo Ordoñez Meneses, ti-
tular de la Oficina de Servicios y Apoyos a la Educación en Hidalgo (Osfaeh) confirmó que aún no se tienen fecha para 
establecer las mesas de trabajo en materia de plazas de nueva creación, pues argumentó estas se llevarán a cabo una 
vez que se resuelva el pliego petitorio. Sin embargo, para lo que se tiene fecha es para el inicio del curso de capacitación, 
para la aplicación de la encuesta que el Inegi realizará en las aulas a los maestros.  (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Impone CEN mitad de candidatos en Hidalgo: En nueve de los 18 distritos hidalguenses, el Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) seleccionará a los candidatos a diputados locales por mayoría 
relativa; de acuerdo con la convocatoria albiazul los perfiles serán elegidos con base en entrevistas y trayectoria política. 
Los distritos que llevarán el método de designación directa del CEN son: Zimapán, Zacualtipán, Metzquititlán, Apan, 
Actopan, Molango, Ixmiquilpan, Jacala y Atotonilco el Grande. Este procedimiento de selección interna lo establece el 
artículo 106 del reglamento panista, el CEN determina esta acción en caso de diferencias políticas que surjan entre un 
comité municipal o estatal, lo cual impide el correcto ejercicio de las atribuciones a cada uno, o bien si falta colaboración 
o coordinación entre instancias. En caso de que algunas expresiones de militantes debiliten a la autoridad electoral 
partidista, también a precandidatos y plataformas electorales, cuando la jurisdicción en disputa no tenga estructura o el 
número de miembros activos sea menor a 40. Estos aspirantes cumplirán requisitos que contempla la convocatoria para 
diputados de mayoría relativa, como estatutos generales, participar en actividades organizadas por la Comisión Nacional 
de Elecciones, abstenerse de descalificaciones contra el partido, respetar topes de precampaña, así como lo que 
considera la normativa local. Los precandidatos deben registrarse 10 días antes de que inicie la inscripción formal ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH); es decir, previo al 5 de mayo, luego una delegación integrada por panistas de la 
Secretaría General y la Comisión Nacional de Elecciones valorarán planillas. Esta comitiva solicitará al Comité Directivo 
Estatal una ficha técnica del aspirante, además de conocer trayectoria política y que cumplan con las disposiciones. 
Trascendió que el órgano electoral avaló 10 candidaturas por representación proporcional y nueve planillas de mayoría, 
estas fórmulas comenzaron recorridos por sus respectivos distritos, pues el 21 de abril la militancia activa y adherente 
seleccionará a las planillas ganadoras. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Visita Hidalgo titular de SCT para definir proyectos, expone Olvera : En el marco de la entrega de 
equipamiento y material de oficina a jefes de sector y supervisores y banderazo de salida para repartición de pupitres y 
pintarrones a planteles educativos del estado, el gobernador Francisco Olvera Ruiz indicó que este martes visitará la 
entidad el Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT) federal, Gerardo Ruiz Esparza, para iniciar la consulta de 
acciones y propuestas 2013 en la entidad a través del Plan Nacional de Desarrollo. Recordó que el presidente Enrique 
Peña Nieto designó al funcionario federal para fungir como enlace entre el gobierno estatal y el federal para establecer 
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dicha consulta. Informó que el secretario de Planeación y el delegado de la SCT implementaron ya un esquema de 
difusión para recibir propuestas. “La entidad está en los tiempos que establece el propio mecanismo para integrar las 
proposiciones del estado, sociedad, grupos organizados, empresarios y sociedades civiles”. Puntualizó que hay seis 
propuestas que determinó el mandatario de la nación, cuando fue candidato a la Presidencia de la República y en su 
visita a Hidalgo, por ello ya están incorporados los proyectos. INCIDENTES. Más de 400 hectáreas resultaron afectadas 
por incendios forestales en Hidalgo en lo que va del año, confirmó Olvera Ruiz al término de la ceremonia de lunes cívico 
en la Escuela Primaria Carlos Rovirosa de Pachuca. Explicó que las afectaciones son registradas en bosques, pastizales y 
matorrales, por tanto no representan un daño grave a las zonas naturales, ya que en bosques cuantifican 
aproximadamente 160 hectáreas. “Afortunadamente ya iniciaron las lluvias en el estado, con ello habrá que superar esta 
etapa delicada que se tiene en distintas zonas”. Expuso que en algunas regiones de la entidad es difícil llegar a los 
lugares donde se presentan los incendios; sin embargo, estos son atendidos de forma oportuna. Respecto a la situación 
de Atitalaquia, expuso que debe esperarse a que se estabilice la situación física del inmueble siniestrado para que 
accedan los peritos y definan las causas. “La nube que generó la conflagración se disipó y no existen riesgos para la 
población; las familias evacuadas por elementos de Seguridad Pública y Protección Civil ya regresaron a sus viviendas”. 
(Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-ATC no cumplía ante STPS: La fábrica de agroquímicos ATC ubicada en Atitalaquia, que ardió el 
domingo pasado, no cumplía con el debido registro en el directorio nacional de empresas de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social (STPS), lo que hace presumir posibles violaciones a la normativa en materia de seguridad que provocaron 
el siniestro. Así lo informó el titular de la delegación federal de la STPS, José Ponce Sosa, quien señaló que ante la falta 
de registro, la dependencia no tenía oportunidad de recibir los informes de accidentes y reportes de capacitación de la 
organización, trámites con los que debía cumplir obligatoriamente según marca la Ley Federal del Trabajo. Aseguró que 
por esta causa la empresa estaba prácticamente “oculta a nuestras atribuciones y lamentablemente sucedió este 
incidente”. Cuestionado sobre si la falta de registro lleva implícito el hecho que ATC no cumplía con medidas de seguridad 
y capacitación el delegado declaró: “es obvio que seguramente las incumplió, tan es así que ocurrió el incendio”. Aclaró 
que hasta el momento la STPS no conoce el resultado del peritaje efectuado en la empresa, “pero debiéramos pensar 
que sí hubo una irregularidad que produjo el incendio porque no tuvieron todos los elementos para atenderlo de 
inmediato”. Recordó que la conflagración provocó el desplome de dos naves que afectaron el área de producción, una 
bodega y parte de las oficinas. Dado que aún había emanaciones de gas, añadió, fue imposible determinar el porcentaje 
de daño en la fábrica. Adelantó que en próximos días la STPS inspeccionará la empresa, de primera instancia tratará de 
establecer acercamiento con trabajadores y patrones para determinar los daños, alcances del incidente, pero sobre todo 
cuáles son los planes para reactivar en el menor tiempo las actividades laborales o qué opciones ofrecerán a sus 200 
trabajadores. José Ponce Sosa explicó que el principal objetivo de la dependencia será proteger la plantilla laboral, es 
decir, vigilar que el personal conserve sus empleos o que ATC los liquide como es debido, si pretende suspender sus 
actividades tras el siniestro. En su papel de delegado, lamentó la tragedia y el hecho que la situación laboral de 200 

personas sea incierta. Precisó que las denuncias por parte de trabajadores abonan al trabajo de la delegación para 
detectar a empresas que violan la Ley Federal del Trabajo. Dijo que ATC podría será amonestada, “sin embargo es una 
situación que no podemos definir en este momento, debemos hacer una inspección primero, pero ahorita dado el estado 
de las cosas, yo diría que resulta exagerado sancionar, cuando tenemos que buscar que pueda resarcir sus daños y 
garantizar que 200 trabajadores sigan trabajando”. Concluyó que también es probable que la organización aplicó algunas 
disposiciones en materia de seguridad, pero debido a que no estaban registradas nunca las reportaron. Aspectos  La 

tarde del domingo personal de STPS estuvo en Atitalaquia para verificar el incidente por instrucciones de oficinas 
centrales Un total de 3 mil 500 empresas están registradas en el directorio nacional de empresas; la dependencia 
desconoce cuántas carecen del registro e incumplen la normatividad laboral La delegación reforzará inspecciones en 
empresas a fin de prevenir más incidentes de este tipo Actualmente la secretaría cuenta con 15 inspectores para vigilar el 
cumplimiento de la normativa de seguridad, higiene, capacitación y adiestramiento; espera que la plantilla crezca en 
próximos meses STPS vigilará que los 200 trabajadores afectados conserven sus empleos. (Laura Elizabeth Trejo, 
página 03) 

El Independiente-Recorren empresa ATC para determinar causas de incendio: Mariano de la Rosa, 
representante legal de ATC Inmobiliaria, que sufrió un incendio el pasado domingo, recorrió la planta junto con personal 
de las procuradurías federal y estatal de Protección al Ambiente y de CFE para observar los daños generados por el 
siniestro. A pesar que las instalaciones aún despedían humo, ingresaron para reunir pruebas y presentar denuncia ante el 
Ministerio Público por daños a la propiedad contra quien resulte responsable. Al mismo tiempo, personal de Protección 
Civil de Atitalaquia, comandado por Juan Morales Arrieta, así como personal del Comité de Ayuda Mutua Industrial 
(CAMI) continuaban labores para sofocar por completo la exhalación de vapores. El titular de Protección Civil en 
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Atitalaquia dijo que la emergencia fue atendida en su momento y hay avance de 95 por ciento en labores de control. 
Añadió que está pendiente sanear vías públicas, aunque la Secretaría de Salud en conjunto con el DIF municipal organizó 
brigadas en las comunidades Tlamaco, 18 de Marzo y Antonio Osorio de León. Mencionó que continúa la recomendación 
de no acercarse al perímetro afectado, ya que los olores podrían provocar intoxicaciones, y mencionó que aún están 
habilitados los albergues para quien lo requiera. Añadió que la visible exhalación de vapores a orillas y entrada de la 
empresa es por órganos fosforados reactivos al agua. Destaca que a unos 500 metros del siniestro la tierra se encuentra 
caliente, situación apreciable aun usando calzado. Dependencias como Profepa y la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofeprise) analiza agua y alimentos expuestos a químicos durante la contingencia para 
determinar si hay algún grado de toxicidad. Se quedan sin materia de trabajo 120 empleados Personal de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco) indicó para este medio que 120 trabajadores de la empresa siniestrada quedaron sin 
materia de trabajo. Derivado de esto, está previsto que el sindicato y recursos humanos de la empresa, apoyados por la 
Sedeco, ofrezcan alternativas a los trabajadores, quienes están en la incertidumbre ya que no han sido despedidos ni 
liquidados. Representantes de esta secretaría informaron que las empresas cercanas a ATC Inmobiliaria laborarán hasta 
tener certeza del completo control de la zona; esperan que durante este día. (Betty González, página 02) 

El Independiente-Tras incendio, exige Congreso supervisar empresas contaminantes:  El Congreso de Hidalgo 
exigió incrementar supervisión en empresas asentadas en la región Tula-Tepeji para que realmente sean responsables de 
sus emisiones contaminantes y evitar los hechos ocurridos en Atitalaquia. La anterior fuga de gas en ducto de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) en Tepeji, incendios en fábricas textiles y las recientes explosiones en Agromaquilas ATC denota 
irresponsabilidad de empresarios, subrayó el diputado Julio Estrada Basurto. Ante ello, deben supervisar Profepa, 
Semarnat e incluso la Secretaría de Trabajo y Prevención Social. Tras exigir investigación del incendio en las instalaciones 
de Agromaquilas, apuntó que todas las industrias que manejan productos tóxicos tienen que cumplir con medidas de 
seguridad. “Sin duda generan empleos, pero necesitamos que no provoquen daños, sobre todo aquellas que manejan 
sustancias tóxicas y que deben cumplir con normas de emisión de contaminantes”, dijo el diputado por el distrito Tepeji. 
Ramón Flores Reyes, presidente de la comisión de Protección Civil, señaló que el incendio que desencadenó el desalojo 
de localidades de Atitalaquia y Atotonilco de Tula debe sensibilizar a autoridades de todos los niveles. “No son 
eventualidades, sino accidentes provocados por falta de supervisión periódica en instalaciones de compañías.” Apuntó 
que no solo se trata de colocar complejos, sino mantenerlos en buenas condiciones con tal de garantizar la integridad “de 
quienes trabajan en ellos y de habitantes de la región”. Insistió que ayuntamientos deben dar importancia al área de 
Protección Civil y elaborar atlas que identifiquen zonas de riesgo. “Es necesario que esto se convierta en tarea de todos”. 
En caso que el incendio en Atitalaquia fuera provocado por negligencia, dijo, debe aplicarse la ley. Christian Pulido 
Roldán, legislador del Partido Verde Ecologista y presidente de la comisión de medio ambiente del Congreso, apuntó que 
todas las empresas deben cumplir con reglas de seguridad. Para el legislador, es necesario precisar si autoridades 
federales, estatales o municipales son las responsables de revisar a las empresas. El legislador Onésimo Serrano González 
apuntó que Protección Civil tiene que monitorear instalaciones, así como sus políticas de seguridad. Además, “lo que 

inviertan en prevención es fundamental”. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Procuraduría de Justicia inició averiguación previa por siniestro: La Procuraduría de Justicia 
estatal inició averiguación previa por el incendio del domingo en una empresa de agroquímicos en el corredor industrial 
Atitalaquia. El procurador Alejandro Straffon confirmó que harán las investigaciones correspondientes para proceder 
contra quien resulte responsable. En este proceso llevan a cabo procedimientos periciales y declaraciones. “Inició con el 
llamado al apoderado legal por lo que resulte de este evento. Harán las investigaciones correspondientes tanto 
pericialmente y mandarán llamar a algunos testigos para que todo esto esté en posibilidades de aclararse.” En entrevista 
al término de la entrega de material educativo a la que asistió como invitado, el procurador estatal no estableció plazo. 
Adelantó que serán llamados a comparecer los testigos necesarios. “Nos llevará un tiempo, no mucho, sobre todo porque 
la intervención de los peritos es muy importante y minuciosa. Veremos si hay mención de algunas personas, veladores, 
que tengan conocimiento de lo que pudo haber sucedido.” Descartó un diagnóstico inicial y garantizó proceso serio para 
esclarecer debidamente las causas de la conflagración. Alrededor de las cuatro horas del pasado domingo un incendio 
que duró cerca de ocho horas obligó la evacuación de mil personas en seis colonias de Atitalaquia. En el siniestro 
resultaron 55 personas intoxicadas y un bombero lesionado (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Niega Pérez Soni que sea anticonstitucional propuesta de anular voto de regidores: 
Reynaldo Pérez Soni, diputado priista, negó que sea anticonstitucional la iniciativa de anular el voto de regidores que no 
argumenten el por qué de su postura y señaló que aún falta que sea de-batida en comisiones. Al diputado le gustaría 
saber las razones del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que dice no puede ser anulado. La finalidad de la 
propuesta, dijo, es que regidores cumplan su deber y evitar que busquen beneficios personales como incremento en 
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salarios a ¡ahora de votar iniciativas en el ayuntamiento. En caso de no ser el mecanismo adecuado, el diputado aseguró 
que está dispuesto a idear otra forma para evitar conflictos en asambleas que a final de cuentas retrasan la puesta en 
marcha de obra pública. "No queremos violentar la autonomía de ayuntamientos ni trastocar facultades de regidores, 
sino simplemente poner orden y equilibrio en el ejercicio de la administración municipal", declaró. Entre más autonomía 
exista en los ayuntamientos son necesarios mecanismos de control con tal de no generar desigualdades, como sucedió 
en Xochiatipan donde al aprobar la Ley de Egresos los regidores acordaron incremento en sus dietas. Tal aumento 
salarial significa más recursos para el pago de aguinaldos, con lo que descuidará rubros para obra pública. Al revisar la 
ley de responsabilidades de servidores públicos, declaró, no hay forma de ligar tal ordenamiento para sancionar a 
regidores que condicionen su voto, como propuso el secretario general del PRD Marco Rico Mercado. La propuesta del 
diputado tricolor establece que "cuando algún regidor vote contra del proyecto de presupuesto de egresos, ley de 
ingresos o de cualquier otra cuestión sometida por la asamblea, deberá elaborar informe fundamentado y motivado". En 
tal documento tendrá que dar explicación razonada, pre-sentándola al ayuntamiento a más tardar a los tres días hábiles 
después de discutirse la iniciativa, de lo contrario su voto será anulado, señala la propuesta que fue turnada a 
comisiones.  (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-Trasladan a más de 300 habitantes de Atitalaquia a albergues: Debido a que la noche del pasado 07 de 
abril se registraron fumarolas en la empresa ATC Inmobiliaria, cerca de 350 personas salieron de sus domicilios y se 
trasladaron a los diversos albergues instalados en la región, así lo dio a conocer el síndico municipal, Salvador Ramírez 
López. El funcionario municipal detalló que los habitantes se trasladaron a los albergues instalados en los municipios de 
Ajacuba, Tlaxcoapan, Atitalaquia, Apasco y Tequisquiac en el Estado de México, por lo que en el transcurso de la 
madrugada personal del DIF municipal, encabezado por Guadalupe Gayosso Sánchez, entregaron cobijas para los 
alojados. Señaló que personal del ayuntamiento, entre ellos el presidente municipal, Jaime Reyes Galindo, Protección 
Civil, Seguridad Pública, estuvieron en las instalaciones de la empresa debido a que aún había presencia de fumarolas, 
por lo que se solicitó el apoyo del equipo contra incendios de PEMEX, quienes han permanecido en el lugar del siniestro 
para continuar sofocando dichas exhalaciones. La mañana de ayer autoridades municipales en conjunto con la 
coordinación municipal de salud integraron un comité para brindar ayuda a aquellas personas que requieran atención 
médica. Asimismo organizaron brigadas, quienes realizan visitas domiciliarias en las comunidades de Tlamaco y la Unidad 
Habitacional Antonio Osorio de León conocida como Bojay, para identificar posibles personas intoxicadas. 
Finalmente, se solicitó a la población que en caso de tener presencia de síntomas de intoxicación, tomen mucha agua y 
se dirijan a las unidades de salud para ser atendidos e indicaron que el Auditorio Municipal sigue en servicio como 
albergue y cuenta con un módulo de atención médica por si alguien requiere el servicio. (Jorge Davish, página 03) 

Plaza Juárez-En Hidalgo no hay conflicto gobierno-SNTE: Francisco Olvera: Francisco Olvera Ruiz, gobernador 
del estado, reiteró que en Hidalgo no hay un conflicto entre su administración y la Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). "Independientemente de que pudieran tener diferencias con algunos puntos de la 
reforma -educativa-, estoy seguro que habrán de observarse oportunamente Y sus propuestas al elaborarse la ley 
reglamentaria, aquí en Hidalgo hay responsabilidad y compromiso de los maestros" El secretario general de la Sección XV 
del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, Confirmó lo anterior compromiso de al ratificar el compromiso de este 
gremio, en Hidalgo, de seguir trabajando de manera corresponsable, a través de un diálogo constructivo, como hasta la 
fecha, con gobierno del estado. "Saludamos y reconocemos el esfuerzo que en Hidalgo se hace por dotar a los alumnos y 
a las escuelas, de las herramientas necesarias para el logro de los aprendizajes esperados".  Ramírez Oviedo indicó que 
este gremio no está en contra de los cambios y reformas que contribuyan desarrollo de la educación en el país, ya que 
esto implicaría ir en contra de la Vocación histórica de los maestros. "Con reformas o sin reformas, siempre pensando 
que la única vía para salir del rezago social es la educación". Manifestó que hay un compromiso por parte de este gremio 
de impulsar acciones que contribuyan a  elevar la calidad del servicio educativo, a fin de alcanzar mejores resultados en 
la materia. "Como maestros entendemos los retos que la nueva dinámica social nos presenta, estamos consientes del 
derecho que tienen sus hijos a recibir una educación de de calidad.., pero la educación es una responsabilidad 
compartida", dijo a los padres de familia. (Nadia Mejía, página 3a) 

Síntesis-Legisladores aprueban la Ley de Becas: Legisladores locales de las diferentes fracciones parlamentarias en 
el Congreso del estado, aprobaron  la Ley de Becas y ayudas al estudio del estado de Hidalgo, como parte de las 
estrategias de apoyo a la educación en la entidad,  con la cual se creará el Comité de Becas estatal. En la exposición de 
motivos, los diputados Juan Francisco Mendoza Guerrero y Francisco Javier Pérez Salinas, señalaron que con dicha ley se 
contribuirá a fortalecer, difundir, promover, transparentar y regular las oportunidades de estudio para los diferentes 
niveles y un verdadero aprovechamiento de las becas ya que el otorgamiento de las mismas debe ser a quiénes 
verdaderamente las necesitan.  Entre los objetivos de la legislación están: apoyar la constancia y el esfuerzo de las y los 
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estudiantes más destacados y talentosos, así como a estudiantes  de escasos recursos económicos, con la finalidad de 
prevenir la deserción escolar, además de fomentar entre ellos una cultura de dedicación y superación que contribuya a su 
permanencia en la escuela y a mejorar su aprovechamiento escolar; y difundir la oferta de becas que otorga la Secretaría 
de Educación Pública del Estado. Así también manifestaron que el otorgamiento de becas se realizará conforme a los 
principios rectores de imparcialidad, objetividad, equidad, justicia, certeza, gratuidad, transparencia y rendición de 
cuentas, para lo cual se crea el Comité de Becas del Estado como una instancia dependiente del Poder Ejecutivo a través 
de la Secretaría de Educación. "Esté tendrá como objeto elaborar y publicar las convocatorias correspondientes para el 
otorgamiento de becas; aprobar las fechas para el periodo de entrega de formatos de solicitud de beca y recepción de los 
mismos; seleccionar a los alumnos que se les entregará". A favor de la iniciativa se pronunciaron los legisladores, Elisa 
Licona, J. Ramón Flores Reyes y Onésimo Serrano González, quienes más tarde votaron a favor, por lo cual al ser 
sometida a consideración del pleno,  la iniciativa fue aprobada con 25 votos a favor, cero abstenciones y ninguno en 
contra, por lo que se solicitó que fuera turnada a las instancias respectivas para su aprobación, publicación y entrada en 
vigencia. Al respecto, el diputado del PRI Onésimo Serrano, señaló "no podemos permitir que un buen estudiante 
abandone sus estudios por situaciones económicas, esta ley permitirá que el acceso sea más transparente, y que así se 
otorguen becas a quien verdaderamente lo necesita y con su esfuerzo lo ha logrado".  (Jaime Arenalde, página 05) 

Uno más Uno-Canacope solapa expo feria de calzado “pirata” en Ixmiquilpan: Vendedores de zapatos y 
productos de piel de dudosa procedencia afiliados a la llamada Expo Feria de Fabricantes de León venden sus mercancías 
en el barrio de San Nicolás, Ixmiquilpan desde el pasado 20 de marzo ocasionando perjuicios a comerciantes establecidos 
en Ixmiquilpan con la complacencia de Jesús Gutiérrez González, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 
Pequeño (Canacope) en Hidalgo. Esto, según diversos propietarios de zapaterías y artículos de piel establecidos en 
Ixmiquilpan entrevistados por este diario quienes acusan a Gutiérrez de corrupción. José "N", propietario de una conocida 
zapatería acusó tanto a , Jesús Gutiérrez González como a su predecesor de no seguir la postura acertada de Norberto 
Olín de no permitir que la dichosa Expoferia de León se instale, porque quienes están detrás de la misma además de 
vender productos chinos ilegales o lo peor, producto de robos y asaltos hacen competencia desleal", señaló el empresario 
Agregó que los precios que se ofrecen en la Expoferia son tres veces inferior a los que ofrecen los comercios forma-les, 
que además de abrir fuentes de trabajo, pagan impuestos. "Ofrecen zapatos para hombre hasta en 150 pesos cuando en 
una zapatería formal los más baratos son de 350 o 400 pesos, lo que representa una verdadera competencia desleal", 
señaló. "Lástima que ya no esté Norberto Olín. Él si nos defendía a diferencia de José Luis Guevara y de Jesús Gutiérrez 
que sólo pasan la charola a los de la Expoferia", aseveró. Tras enfatizar que en su zapatería se venden productos de. 
León o de San Mateo Atenco, Estado de México "debidamente facturados y de buena calidad hecho que los hacen caros" 
los que se ven-den en la Expoferia, presunta-mente de fabricantes de León "son chafas, piratas, de muy baja calidad y 
fabricados en China". Lo peor es que "en algunos casos, lo que allí se vende es hasta robado", agregó el comerciante. 
Pese a que pidieron la intervención de Canacope- institución que desde hace muchos años combatió la instalación de la 
Expo Feria de León, el actual presidente de ese organismo empresarial no hizo nada por evitar su instalación. Cabe 

señalar que en 2005, Norberto Olín entonces dirigente de Canacope acusó a los organizadores de la Expo Feria de no 
representar a ningún empresario productor de calza-do de León, tal y como aseguran en su propaganda. También la 
inexistencia de facturas y documentación de la mercancía que los "expositores" venden en los puestos lo que según Olín 
ponía en duda su origen y hace suponer que la mercancía es "pirata", proveniente de China o peor aún, robada. Jesús 
Gutiérrez González Presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en Hidalgo hace un año 
declaró que ese organismo empresarial no iba a permitir que la Expo Feria de Fabricantes de León se instalara en ningún 

municipio por representar competencia desleal a los comerciantes establecidos. De acuerdo a los comerciantes de 
calzado establecidos legalmente, en varias ocasiones han pedido a Jesús Gutiérrez González, presiden-te de la Canacope 
para que informe a los presidentes municipales que los productos de la Expo Feria son "piratas" o robados y para que les 
pidan que no den la autorización para que se instalen. "Pero Jesús Gutiérrez nos da por nuestro lado, y suele 
pronunciarse contra la Expoferia cuando ya van a terminar". De igual forma pidieron a los alcaldes "que tengan 
conciencia que la Expoferia representa competencia desleal y que el autorizarles que operen provoca daños y perjuicios a 
los comerciantes que si pagamos impuestos".  (Juan Ricardo Montoya, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Audiencias públicas durante proceso electoral solo si legislación lo permite: La continuidad 
de las audiencias públicas y recorridos nocturnos del presidente municipal de Pachuca Eleazar García Sánchez durante el 
proceso electoral, dependerá si la legislación en materia lo permite. El periodo de campañas proselitistas será del 15 de 
mayo al 3 de julio, de acuerdo con el cronograma del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Al respecto, "he 
preguntado, mi equipo jurídico está trabajando. Acataré lo que digan las disposiciones legales", sin embargo, García 
Sánchez expuso que el ayuntamiento no puede dejar de trabajar. "Nada más que me informen, lo que se puede y lo que 
no, nosotros lo acataremos, pero no podemos dejar de seguir trabajando", recalcó y agregó que la próxima audiencia 
será en el barrio del Lobo. Apuntó que en caso que la autoridad electoral permita la realización de recorridos y 
audiencias, la alcaldía continuará con dichas actividades. Ante las críticas de partidos de oposición por la realización de 
eventos en procesos electorales, el alcalde dijo que será respetuoso de tales expresiones. "Finalmente, quien estará más 
agradecido es la sociedad que es atendida". Aunque reconoció que "como ciudadano debe estar uno cansado que cada 
año haya elecciones, son constantes los tiempos electorales, lo cual desgata a la sociedad y a los partidos políticos". Es 
claro que será suspendida difusión de obra pública duran-te campaña electoral, "pero por programas como el que 
tenemos, he solicitado que lo diga la autoridad electoral. Nosotros acataremos lo que determine".  (Redacción, página 
06) 

El Reloj-No detendrá alcaldía entrega de obras: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez 
aseguró que no se detendrá la entrega de obras como la pavimentación de calles, bacheo y rehabilitación de espacios, 
entre otros programas que realiza el ayuntamiento, a pesar de estar en tiempos de contienda electoral, ya que la 
administración municipal tiene un compromiso con la ciudadanía los 365 días del año. Por ello, el edil precisó que este fin 
de semana entregó los trabajos de repavimentación asfáltica en la Avenida del Palmar, esquina con Avenida Ferrocarril 

Central. “No se parará la entrega de obras por la jornada electoral, debido a que existe un compromiso con los 
ciudadanos y además es nuestra obligación de tiempo completo cumplir con la población los 365 días del año y que no 
podemos parar la actividad del municipio”, afirmó García Sánchez. Explicó que además la ejecución de los recursos para 
la realización de obras como la pavimentación, repavimentación, bacheo, entre otros proyectos y programas que lleva a 
cabo, “se deben de ejercer en tiempo y forma ya que existen tiempos, inclusive para la ejecución de los recursos que 
algunos son del nivel estatal, municipal y federal y de no ejercer los tiempos establecidos se entraría en omisiones, por lo 
que no se parará bajo ninguna circunstancia, hay compromisos con los ciudadanos”. (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

PTAR hasta 2015: El proyecto de obra para la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Atotonilco (PTAR) terminará 

un año después de lo programado por el gobierno federal por lo que no será en el primer o segundo trimestre de 2014 
cuando inicie operaciones la obra multimillonaria, sino que hasta 2015 podrá verse en activo. Dentro de las principales 
mejoras se cuenta la construcción de 30 biodigestores en lugar de 28 y accesos vehiculares separados para desviar el 
tráfico de la planta y apartarlo de la ciudad, según un reporte enviado por la Business News Americas. El proyecto que se 
vendió a los hidalguenses como el gran beneficio que mejoraría las condiciones sanitarias de la población al permitir 
utilizar agua tratada en la agricultura no ha sido modificado por cuestiones de impedimentos técnicos o presupuestales, 
sino todo lo contrario, se ha ampliado el mismo para poder contar con una instalación eficiente. Sin embargo, está 
estipulado dentro de un contrato de presentación de servicios con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) que la obra 
concesionada al Consorcio Aguas Tratadas del Valle de México SA de CV, constituido por Acciona Agua, Atlatec, Dycusa, 
ICA, IDEAL y Green Gas, y que tendría un período de construcción de 45 meses con un inicio de operación estipulado 
para mayo de 2014, por lo que habrá que revisar los cambios que se deberán efectuar en lo administrativo. La PTAR, la 
planta más grande del país, se construye en el municipio de Atotonilco de Tula, y aunque en un inicio se dijo que tendría 
capacidad para tratar 23 metros cúbicos por segundo durante el estiaje (mediante proceso convencional) y un modulo 
adicional (mediante proceso físico-químico) para tratar 12 metros cúbicos por segundo en época de lluvias, tendrá que 
cambiar en sus especificaciones para las nuevas disposiciones que se pretenden por la Conagua y las empresas 
concesionarias.  La construcción presenta un avance del 70% y el sistema de tratamiento químico debiera comenzar a 
operar el segundo trimestre del 2014. Tras la construcción del sistema de tratamiento convencional y luego de un período 
de estabilización de seis a ocho meses, la planta estará completamente operativa en febrero del 2015, según la 
consultora internacional de negocios. Actualmente un aproximado de 90 mil hectáreas se riegan con agua negra en el 
estado de Hidalgo, principalmente cultivos de alfalfa y maíz. Con la PTAR, se estima beneficiar a 700 mil habitantes con 
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agua sin contaminantes. De acuerdo con fuentes al interior de la mega obra, la planta tiene dos procesos fundamentales 
para la limpieza del agua que llega del Canal Salto Tlamaco y que a su vez proviene del Túnel Emisor Oriente, que son 
las descargas del Valle de México. En el tratamiento biológico se planea retirar sólidos suspendidos a través de un 
sistema de bombeo con un reactor biológico y de ahí pasar a un clarificador secundario donde luego pasa a tanques de 
cloro. El segundo tratamiento es el químico, en donde se aplicará cloruro férrico para luego dar paso a un sistema 
denominado “retro lavado”. Un proceso significativo que requiere de una gran obra, por lo que en efecto, habrá que 
esperar hasta que quede perfectamente confeccionada. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Fracasan los amarra navajas entre SNTE y gobierno estatal:  

En estos días, y en razón del caso de la maestra Elba Esther Gordillo, se han multiplicado los voluntarios que con el hacha 
en la mano, lo mismo sacan raja del árbol caído que se adornan para golpear a los supuestamente en desgracia. Es la 
moda. Pero ya encarrerados se aventuran a escenarios que van más allá y pensando que las cosas caminan a encuentros 
de lucha a tres caídas sin límite de tiempo y que la pelea debe ser encarnizada en todos lados entre el SNTE y los 
gobiernos de los estados, y que por lo mismo el gobernador OLVERA debe pelear con la Sección XV le buscan por todos 
lados elementos para que esta lucha se dé, de tal manera que la bronca se presente con declaraciones de pelea a muerte 
en donde no quede títere con cabeza. Y todo indica que las cosas no caminan por ahí y que " más bien estamos en un 
tiempo en que los maestros organizados son como siempre los aliados fuertes del estado en su esfuerzo por hacer de la 
educación la gran herramienta de nuevos tiempos de progreso y desarrollo. Las insidias de los amarra  navajas  caminan 
más bien, o eso parecen, por la senda de cobrar afrentas a personajes de la sección XV por adeudos personales que no 
de asepsia Moral corno quieren hacer pasar sus rasgaduras de túnicas, pero allá sus shows de circo y maroma. Lo que se 
ve en el estado y la sección XV como quedó demostrado el día de ayer en la ceremonia del inicio de clases donde acudió 
el gobernador Olvera y el líder de la sección XV, maestro Sinuhé Ramírez, acto en el que se ratificó el buen ambiente que 
priva entre el gobierno del estado y el sindicato, el respeto entre el gremio magisterial y el Jefe del Ejecutivo.  NO HAY 
CONFLICTO, DIJO OLVERA En la información que se publica en este diario de la reportera Nadia Mejía se informa que 
el gobernador del estado señaló que en Hidalgo no hay conflicto entre su administración y la sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE. Y textualmente señaló "Independientemente de que pudieran tener 
diferencias con algunos puntos de la Reforma -Educativa- estoy seguro que habrán de observarse oportunamente y sus 
propuestas al elaborarse la Ley Reglamentaria. Aquí en Hidalgo hay responsabilidad y compro-miso de los maestros".  

"NO ESTAMOS CONTRA LOS CAMBIOS": SINHUÉ Por su parte, el dirigente de la sección XV, Sinuhé Ramírez, dijo a 
nombre de los maestros, que no están en contra de los cambios y reformas que contribuyan al desarrollo de la educación 
en el país, ya que esto implicaría ir en contra de la vocación histórica de los maestros. "Como maestros entendemos los 
retos que la nueva dinámica social nos presenta, es-tamos conscientes del derecho que tienen sus hijos a recibir una 
educación de calidad, pero la educación es una responsabilidad compartida", dijo refiriéndose a los padres de familia. Los 
signos indican que no hay tambores de guerra entre el gobierno del estado y el sindi-cato y que entre ambos hay buenas 
y cordiales relaciones, en el entendido de que la educación es un elemento clave en el desarrollo del estado y que son los 
maestros los protagonistas para lograr que ésta crezca. Quienes buscan que haya pelea entre el sindicato y el gobierno 
del estado parecen tener chueca la brújula grilla. La pelea no es con los maestros, ni con el sindicato como tal, ni se le 

quiere entregar a los eternos cazadores del mismo. 

BUENA ACTUACIÓN EN EL CASO DE ATITALAQUIA El caso de la planta productora de fertilizantes ATC 
Agroquímicos de Atitalaquia que se dio hace unas horas, y que está controlada, dejó constancia de que Hidalgo cuenta 
con una política de protección civil de excelente nivel y un sentido de solidaridad que resumió el alcalde de Atitalaquia 
JAIME GALINDO REYES de manera muy clara cuando dijo que todos se olvidaron de colores de partidos y de municipios 
de darse la mano, como hermanos y como hidalguenses, para salir del problema y que cuando todos jalan para el mismo 
lados los problemas se solucionan. Sin duda, un problema que mostró un Hidalgo unido y capaz de enfrentar problemas 
con capacidad y con orden.  

(Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Las jugadas del PAN de cara al 7 de julio: Es desbordante el optimismo del presidente estatal del partido Acción 
Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, quien afirma que el 7 de julio, día de elecciones para renovar el Poder 
Legislativo local, “vamos a cambiar la historia”, y mientras intenta contagiar de voluntad y ganas a sus correligionarios, 
algunos de ellos hacen los amarres suficientes para llegar al Congreso, merced a acuerdos previos y arreglos poco 
transparentes. Este es el caso de Luis Enrique Baños Gómez, quien hace fórmula con Guillermo Galland Guerrero para 
contender en la elección interna para la candidatura por el Distrito Pachuca II, espacio que le disputan al ex delegado del 
ISSSTE, Alfredo Ortega Appendini. Al parecer, Baños Gómez, que ya ha sido candidato a cargos de elección popular dos 
veces consecutivas, en el mismo distrito de Mineral de la Reforma, con resultados sumamente atractivos para el panismo 
de esa zona, será finalmente ubicado en el número uno de la lista de candidatos plurinominales, facultad de la dirigencia 
panista, con lo que garantizará un sitio en la próxima legislatura. En tanto, otros dos panistas con cuadros al interior del 
blanquiazul prefirieron la comodidad de sus cargos a ir en pos de espacios de elección popular. Así, pues, hasta donde se 
sabe, Marisol Vargas Bárcenas, ex dirigente estatal del PAN y ex diputada federal, continuará como delegada del IMSS. 
Lo mismo ocurre con Raimundo Ordoñez, ex secretario general de la dirigencia estatal del PAN, quien seguirá como 
delegado de la Oficina de Servicios Federales de Atención a la Educación en Hidalgo (OSFAEH), antes delegación estatal 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Salvo estos movimientos en los que “todos ganan”, o al menos los aludidos, 
las posibilidades reales de triunfo en alguno de los 18 distritos locales electorales en juego se antoja sumamente difícil, 
primero porque el PAN perdió la Presidencia de la República en las elecciones de julio pasado, luego por la pérdida de 
militantes y después por la poca estructura con que cuenta al interior de la entidad. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que después de la reunión que sostuvieron líderes transportistas con el director del Instituto Estatal del 
Transporte, quedaron tan satisfechos y contentos que al final de la charla propusieron que esta dependencia sea 
elevada a rango de secretaría, pero eso no es todo, pues los líderes Rufo Navarrete y Oscar Monzalvo que el 
director del IET sea considerado como candidato para las próximas elecciones locales, pues dicen que como diputado 
podría legislar a favor de los transportistas. ¿Será? 

: Que de nueva cuenta vuelven a ser noticia los regidores del Valle del Mezquital, y no precisamente por su trabajo, 
pues ahora fue la regidora petista del municipio de Progreso de Obregón, Aletia López, de quien se dice fue 
encontrada por policías municipales junto con otra persona, en una situación que muchos criticarían de inmoral, por lo 
que se presume que fue llevada con el juez conciliador para dar su versión de los hechos. Lo malo es que también dicen 
que esta es la segunda ocasión en menos de ocho días, que ha tenido problemas con la autoridad, aunque por razones 
diversas. 

: Que luego de la pelea campal entre pobladores de los municipios de Ixmiquilpan y Tasquillo, en donde por 
cierto, hubo lesionados con machetes, dicen que por fin las autoridades estatales hicieron entrar en razón a los vecinos 
de ambos municipios y llegaron a algunos acuerdos, aunque será el próximo jueves cuando líderes de las comunidades 
de San Miguel y Puerto Dexthi se reúnan para solucionar el conflicto de tierras que mantienen en los límites de 
ambos municipios. 

: Que hablando de aquella región del estado ayer el “Señor de la Ligas”, René Bejarano estuvo de gira por varios 
municipios, en donde el propósito fue meramente electoral, por lo que fueron citados los alcaldes de Ixmiquilpan, 
Cipriano Charrez, a quien por cierto sentaron junto a su hermano, Pascual Charrez; además del alcalde de 
Tlaxcoapan, Miguel Ángel López y líderes perredistas como Marco Rico y Arturo Sánchez, quienes trataron 
acuerdos previos a las elecciones de diputados. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“No todas las empresas tienen sus medidas de seguridad, eso es un hecho, no todos operan la seguridad como debiera 
ser. El llamado es que todas las empresas reflexionen a partir de esto para que hagan de la seguridad una política 
interna” 

Miguel García Conde Subsecretario de protección civil del estado, sobre el incendio en Atitalaquia. 

“Están violentando el estado de derecho desde el momento en que toman carreteras o cometen daño en propiedad 
ajena, ya es pasarse no sólo del uso del legítimo derecho de la libertad de organización” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador del estado, sobre los maestros disidentes en guerrero 

“Lo que más les interesa es que la vigencia de la concesión siga siendo por 30 años. También que las multas no sean 
excesivas, por ejemplo, quien no traiga seguro de viajero nosotros proponemos que sea de 60 mil pesos la multa” 

Roberto Terán Contreras Director del Instituto Estatal del Transporte, durante una reunión. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que será el próximo martes 16 cuando se publique la convocatoria del PRI Hidalgo para sacar sus candidatos a diputados 
locales, y el 27 se registrarán ante el mismo instituto político. Se sabe que el dirigente nacional del tricolor, César 
Camacho Quiroz, y el presidente estatal Ricardo Crespo, afinan los últimos detalles del documento. 

que como parte de los procesos internos del Revolucionario Institucional en la entidad, se ha generado bastante 
actividad política entre los tricolores. Ayer, por ejemplo, Ricardo Crespo y Darío Pérez convocaron a un desayuno a la 
estructura de los dos distritos locales de Pachuca. El encuentro fue en un salón de la colonia San Cayetano, de la capital 
hidalguense, y asistieron como invitados la mayoría de los precandidatos a diputados locales. Así que si usted fue 
invitado, o le dijeron quiénes andaban por allí, ya sabe por dónde viene la jugada.  

que en la Huasteca hidalguense los golpes bajos entre los militantes del PRI están a la orden del día. Esto, porque en 
Huejutla, Huautla y Jaltocán aparecieron varios panfletos con la siguiente leyenda: “Omar Zeron ofrece plazas de hasta 
cien mil pesos, no importa color o partido: PAN, PRD, PRI, hasta Nueva Alianza. Para todos hay”. 

que los encuestadores calificados realizan desde hace días una encuesta a la ciudadanía para calificar el desempeño de 
los alcaldes de todos los partidos, principalmente a los priístas. Para ello se han valido del método conocido como grupo 
focal (focus group). ¿Qué cómo van los números? Quienes han tenido acceso a los primeros datos señalan que son varios 
los presidentes municipales que han salido muy mal parados.  

que el exalcalde de Zacualtipán y coordinador de Planeación en Metztitlán, Deldequer Olivares, en su afán de obtener 
la candidatura a diputado local del tricolor en su distrito natal, a todo mundo le comenta que ya cuenta con la bendición 
de varios políticos hidalguenses en el gobierno federal para lograr su cometido. ¿Será? Hay que recordar que del dicho al 
hecho… 

que políticos estatales de diferentes partidos han comenzado a visitar la Huasteca. Por un lado se pudo ver al diputado 
federal priísta Víctor Velasco, y por el otro al dirigente estatal panista Alejandro Moreno Abud. El primero asistió a 
una fiesta particular y remató en el restaurante La Barbada, mientras que Moreno Abud convivió con un selecto grupo 
de panistas en una extenuante jornada. 

que pese a lo que muchos hubieran pensado hace unas semanas, las relaciones entre el gobierno estatal y la Sección XV 
del SNTE parecen estar en un buen momento, algo que conviene a la entidad. (redacción, página 03) 
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Criterio-La silla… 

Más vale prevenir…: En materia de protección civil nada está fuera de lugar, ni es exagerado. Por eso, tras el estallido 
y posterior incendio en una fábrica de Atitalaquia, no queda más que agradecer y reconocer que autoridades locales y 
ciudadanos colaboraron para desalojar donde fuera necesario y, así, evitar una posible desgracia. Vivir es un riesgo, y 
vivir en una ciudad dedicada a la industria lo es más. Las empresas son uno de los engranes más grandes del motor 
económico en todo el mundo, pero también llevan una carga de riesgo encima para los ciudadanos.  Lo ocurrido en 
Atitalaquia este domingo es una muestra de cómo asumir responsabilidades. Las autoridades decidieron que, a 
consecuencia del suceso, era necesario desalojar de sus viviendas a cientos de familias, y a eso dedicaron gran parte de 
la mañana. Insisto en que fue lo correcto. Ya en México ha habido casos en que la prudencia de las autoridades, o 
incluso el temor, tienen resultados trágicos. Nunca mejor dicho el refrán que recuerda: más vale prevenir, que lamentar. 
Por el otro lado es encomiable que la gente respete las decisiones de las autoridades. Aceptar salir de tu casa en una 
situación peligrosa no es fácil. Nadie quiere perder patrimonio; antes, incluso, se desconfiaba de los gobernantes. Hoy la 
respuesta de la sociedad civil es elogiosa. Este fin de semana Hidalgo demostró estar a la altura de las circunstancias. 
Bomberos, policías, personal de Protección Civil, funcionarios de diferentes niveles actuaron todos de la manera correcta. 

A todos ellos hay que agradecerles su labor y su decisión. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Que devuelvan los “pines”: 

El despilfarro nuevamente se paseó por los pasillos de San Lázaro. Al finalizar la semana, trascendió que a la Cámara de 
Diputados habrían llegado los pines de oro adquiridos por la cantidad de un millón seis cientos mil pesos y que cada 
legislador podría pasar al área administrativa a recoger el suyo. Los pines de 14 kilates de oro, tuvieron un costo unitario 
que superó los tres mil pesos y para aquellos diputados que los recogieron, les servirán de identificación dentro y fuera 
del recinto legislativo, serán para los portadores una especie de “nano charolas”. Como ciudadano que soy, pediría a los 
diputados hidalguenses que no recojan el distintivo y para aquellos que ya lo hicieron, la petición es que los regresen. Mi 
propuesta, (si es que la valoran los representantes populares) se basa en la urgente necesidad de devolver al Congreso, 
y en especial a los diputados, un ápice de confianza y sensibilidad para distinguir lo necesario de lo superfluo. Considero, 
por ejemplo, que esos 1.6 millones de pesos mal invertidos en los pines, podrían ser canalizados inmediatamente para 
solucionar alguna de las múltiples demandas que seguramente les han formulado en cada distrito. Por ejemplo, si la 
diputada Mirna Hernández gestionara que el millón seis cientos mil pesos se invirtiera en bebederos instalados dentro de 
las escuelas públicas de Pachuca seria fabuloso, sobre todo en estos días de intenso calor, pues ese equipamiento escolar 
serviría para paliar la sed de miles de estudiantes en las horas de educación física. El recurso sería útil igualmente en 
Metztitlán para darle una “manita de gato” a una de las joyas arquitectónicas más valiosas que Hidalgo posee, me refiero 
al ex convento de Los Santos Reyes, de lograrlo, Víctor Velazco estaría en un acierto. Esa cantidad, superior al millón y 
medio, sería formidable para atender el problema de contaminación prevaleciente en la laguna de Tecocomulco, 
problema del que Francisco González tiene pleno conocimiento. Y aunque sé, que la tarea de gestión social de la 
diputada Dulce Muñiz se concentra en la repartición de juguetes, como si fuera rey mago en primavera, no estaría por 
demás exigirle un trabajo legislativo más serio y que gestione, pero que de verdad gestione, apoyos para revertir la 
aridez del suelo en el Valle del Mezquital y reitero, con el millón seis cientos mil pesos se podría construir un invernadero 

y cultivar una diversidad de plantas y árboles que devuelvan un poco de vida a los páramos de esa región.Y bueno, si los 
diputados atienden estas líneas, sería saludable que su decisión la hicieran pública, pues ello, insisto, sería una semilla en 
favor del prestigio legislativo, cada vez más escaso, por cierto.  

(Edmundo Pineda López, página 09) 

Independiente-El Socavón: Lo insólito sería que la empresa tuviera todo en regla (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que este martes estará en Pachuca el enlace para la zona centro del país de la 
Presidencia de la República, Gerardo Ruiz Esparza, a fin de arrancar de manera formal la consulta ciudadana para 
conformar el Plan Nacional de Desarrollo 2012-2018. 

Paralelamente, la Secretaría de Planeación estatal, en colaboración con la delegación federal de la SCT en Hidalgo, 
implementaron un esquema de difusión para recepcionar las propuestas de la sociedad, los grupos organizados, los 
empresarios y las organizaciones civiles que tienen interés en participar. 

Al ex subsecretario de Salud y actual director general del Conalep-Hidalgo, Enrique Macedo Ortiz, se le ha visto 
últimamente en una oficina del gobierno estatal, por lo que algunos malpensados ya andan diciendo que las visitas 
obedecen a su interés por ser el candidato del PRI a diputado local por el distrito de Tulancingo y está en la búsqueda de 
apoyos. 

Hace dos años, el también ex secretario general de la UAEH estuvo en la lista final de aspirantes a la candidatura para la 
presidencia municipal de la Ciudad de los Satélites, aunque finalmente fue registrada su esposa, Oralia Vega Ortiz, quien 
quedó en tercer lugar. 

En Tulancingo, según las ondas hertzianas, otro serio aspirante es Rocío Ruiz de la Barrera, ex secretaria de Educación 
Pública y diputada federal suplente, quien además de gozar de prestigio en la región cuenta con un perfil que podría ser 
aprovechado por el tricolor en algunas comisiones de la próxima legislatura local. 

Sin embargo, como se ha venido señalando en este espacio informativo, todo lo que se dice respecto de posibles 
candidatos no son más que especulaciones, pues las decisiones se estarán tomando hasta finales de abril o a más tardar 
a principios de mayo, cuando se llevará a cabo el registro de fórmulas según el calendario aprobado por el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

Automovilistas de Pachuca reportaron a Radio Pasillo el mal comportamiento de un “cafre” que conduce una camioneta 
de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con terminación de placas 30210. 

Consideran que al trabajador de la paraestatal tal vez le gusta reparar las fallas de inmediato, pues se desplaza a altas 
velocidades, se pasa semáforos en rojo y rebasa por la derecha con tal de no perder un minuto. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  Buena respuesta en Atitalaquia  

La forma como respondieron todos los organismos de Protección Civil y Seguridad del estado en la conflagración 
registrada en el municipio de Atitalaquia, es en todo el sentido de la palabra encomiable. Hubo coordinación y una 
respuesta inmediata que implicó la evacuación inmediata de cientos de familias que fueron instaladas en albergues 
perfectamente habilitados. Otra hubiera sido la historia si los responsables de atender estas emergencias se hubieran 
quedado pasmados. No fue así y merecen un re-conocimiento.  

Alcalde coyón el de Tlaxcoapan  

Sucede que el edil de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández, dejó a su suerte al secretario municipal luego que 
vecinos de la localidad lo retuvieron, lo descamisaron y querían darle tormento. Coyón porque el problema se originó por 
la necedad del edil de querer cambiar la circulación en el .primer cuadro del municipio con la afectación de 
comerciantes". Coyón porque cuando vio que la cosa iba en serio, al grito de "compermisito dijo Monchito" se juyó como 
todo un valiente. Mal, muy mal por el susodicho.  

Esas agrupaciones mafufas  

Dirán lo que dirán, pero de que hay abusados que no dejan escapar oportunidad para dar vida a organizaciones mafufas, 
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los hay. Una de ellas es la Sociedad Ecologista Hidalguense, que lidera desde su nacimiento, Marco Antonio Moreno, 
quien es el arroz de todos los moles cuando se trata de dirigir furibundas críticas en contra de quien se le ponga en-
frente. Y como estos hay muchos, pero muchos 

Mineros de Hidalgo quieren a Napo  

Y no a Napoleón el cantante, ni al Gran Corso. No señores, quieren de regreso al país y para que los dirija con su 
proverbial honestidad, a Napoleón Gómez Urrutia, dirigente en veremos del gremio minero. De plano que uno no 
entiende. Es de sobra conocida su fortuna mal habida, pero aún así casi lo adoran. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Contar con proyectos bien establecidos en materia de obras e infraestructura para la 
entidad permitirá alcanzar más rápido las metas programadas por el gobierno hidalguense, para ello debe fortalecer los 
lazos con la administración federal y lograr más recursos que garanticen avances en distintas regiones y de manera 
integral, según la visión del mandatario Francisco Olvera, quien recibe hoy al delegado de la SCT para hablar de éste y 
otros temas, incluidas las propuestas para el Plan Nacional de Desarrollo. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aunard de la Rocha: Enhorabuena por los resultados generados en la renovación de placas (y otros, 
relacionados con los automotores), con esta medida el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración demostró sus 
habilidades operativas porque en cada una de las regiones el número de usuarios que asistieron para efectuar estos 
trámites superó las expectativas trazadas, lo cual derivará en nuevas acciones benéficas para el territorio estatal.  

Abajo-Selene Peña: La titular del Ejecutivo en Zempoala ha sido muy criticada porque en recientes eventos contrata 
edecanes que son de origen extranjero, el asunto despertó ciertas dudas y en algunos casos hasta inconformidades entre 
propios y extraños porque sobre la intervención de estos jóvenes y muchachas habría que aclarar diversos asuntos. 
Además prevalecen quejas de habitantes porque no prioriza los asuntos que requieren pronta solución  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

RESPUESTA A DEFRAUDADOS 

Pronto habrá buenas noticias para los ahorradores hidalguenses que fueron defraudados por las llamadas 
“Cajas Populares”. Uno de los compromisos de Francisco Olvera en su campaña a la gubernatura fue 
instituir algún programa para la recuperación, en lo posible, de su dinero. Así que ahora, por instrucciones del 
gobernador Olvera Ruiz, la Secretaría de Finanzas del estado, en conjunto con la federación, afinan los detalles de un 
novedoso sistema que atienda la demanda de cientos de hidalguenses que perdieron su patrimonio por confiar en esa 
clase de empresas. 

ANUNCIO 

Los grillitos confirmaron que será esta misma semana cuando se oficialicen algunos cambios en la 
Secretaría de Seguridad pública. Esos movimientos son motivo de especulaciones y comentarios desde hace varias 
semanas en la dependencia pero luego del periodo vacacional todo indica que finalmente van a concretarse, por lo que 
los grillitos se mantienen muy pendientes de cuanto suceda. 

REGISTRO 

Finalmente concluyeron las vacaciones y con los alumnos en las escuelas el tráfico vehicular en las 
principales ciudades de Hidalgo retoma su nivel. En la ciudad de Pachuca las obras que existen a un 
costado de la unidad deportiva municipal llevan varias semanas y permitirán desahogar el tránsito que 
proviene de esas instalaciones, el aeropuerto y el Centro de Alto Rendimiento. Donde los grillitos comentan 
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que están por iniciar los trabajos para pintar un nuevo mural es en la llamada torre legislativa, una obra que desde hace 
varios años se levanta en la sede del Congreso local pero que aún no concluyen. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-En el abandono, cinco millones de viviendas en el país: La problemática nacional generada por casi 5 
millones de viviendas abandonadas en el país ha derivado en conflictos sociales y económicos, pues ha propiciado que 
cientos de miles de familias hayan perdido su patrimonio y ha causado afectaciones financieras a organismos públicos de 
vivienda y constructoras. Estas últimas han visto caer hasta en 60 por ciento el precio de sus acciones en el mercado de 
valores. Las razones que han llevado a las familias a abandonar las viviendas van desde fallas estructurales en la 
edificación hasta problemas por créditos hipotecarios impagables, asentamientos realizados en zonas de alto riesgo 
ambiental, mala planificación de obras, falta de servicios, así como inseguridad, sobre todo en algunas regiones, señala 
Tijuanenses Unidos por una Vivienda Digna. En tanto, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) ya empezó a negociar convenios con gobiernos estatales para el rescate de estas viviendas. En 
particular está en tratos para concretar acuerdos con los gobiernos de Coahuila, Tamaulipas, Morelos y estado de México. 
Además, el año pasado llevó a cabo subastas y remate de propiedades en Ciudad Juárez, Chihuahua, las cuales se 
revendieron en promedio a 30 por ciento de su valor. En todo el país este instituto subastó 45 mil casas en Ciudad 
Juárez; Cajeme, Sonora; Zumpango y Tecámac, estado de México, y Mexicali, Baja California, entre otros. En el caso 
concreto de las viviendas abandonadas del Infonavit, cinco de cada 10 se ubican en Tamaulipas, Chihuahua, Nuevo León, 
Estado de México, Jalisco y Baja California. Entre los municipios con más casos están Tlajomulco de Zuñiga, en Jalisco, y 
Tijuana. En tanto, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) anunció que se preparan nuevas 
reglas para los desarrolladores de vivienda, que tienen por finalidad que éstos accedan a créditos y estímulos, siempre y 
cuando las viviendas que construyan tengan servicios. De acuerdo con la dependencia, esto dará al traste con los 
coyotes, los especuladores, que tengan amarradas las presidencias municipales o comisariados ejidales para la compra 
de terrenos baratos en zonas sin servicios, y que no tendrán financiamiento. Esta dependencia señaló que problemas de 
liquidez y de reservas territoriales que ya tenían estas empresas han generado volatilidad en los precios de las acciones 
en la Bolsa Mexicana de Valores para emisoras como Geo, Ara, Sare y Urbi, esta última hasta 60 por ciento en el primer 
trimestre de este año y Geo en más de 50 por ciento. Ante este problema han surgido organizaciones de defensa de los 
propietarios en todo el país, como Tijuanenses Unidos, que ha presentado 13 denuncias penales por fallas estructurales 
en unidades habitacionales. Incluso mostró una fotografía en la que un alambrón de uno de los castillos de las casas 
deshabitadas tiene el mismo grosor de un lápiz. Oliver Vásquez Ybarra, dirigente de la organización, señala que el 
abandono de viviendas inició antes de que se agudizara el problema de inseguridad en el país, pues en fraccionamientos 
de Tijuana del sureste, suroeste, este y norte se construyeron unidades con graves fallas estructurales. Fraccionamientos 

como Las Delicias están a 50 metros de ductos de Pemex; en el de Pórticos de San Antonio, de Casas Geo, que financió 
el Infonavit, se están cayendo las viviendas por falta de castillos y dalas. La lista es interminable. Los problemas son de 
todo: los créditos son impagables, los notarios no estuvieron en la compraventa, hay defectos graves de edificación –
incluso viviendas sin ventilación–; los constructores mandaron a hacer un alambrón corrugado para que simulara varilla, 
y ello se asienta en la averiguación 2541/06. “También hay fraccionamientos de Urbi con caídas de agua contaminantes 
al subsuelo y cielo abierto, según dice la demanda 142/09. Asimismo, se han presentado denuncias por manejos 
indebidos de los cheques del Infonavit, pues la hipoteca determina un precio de la vivienda y el cheque del instituto salió 

por otra cantidad. Las irregularidades son tantas y en todo el país, que ya se convirtieron en un problema social, concluye 
Vásquez Ybarra. (Patricia Muños, página 39) 

Reforma-Exigen a Aguirre asumir Gobierno:  El presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo, demandó 
ayer al Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, explicar a la sociedad qué sucede en su Estado y por qué ahora las 
Policías comunitarias se han unido a los maestros para formar un Movimiento Popular. "Las regiones en el País tienen 
encargados de su gobernanza, y creo que el titular del Ejecutivo de Guerrero tendrá que salirle a responder a la sociedad 
por qué está pasando eso (el que las autodefensas se alíen al movimiento magisterial) en un Estado de la República", 
expresó. El diputado del PRI enfatizó que la política se resuelve con el diálogo, por lo que se necesita la construcción de 
un acuerdo que dure mucho tiempo. "Los gobernantes, en sus entidades federativas, deben tener un diálogo permanente 
y deben haber construido la confianza mutua para que este tipo de cosas no sucedan", señaló. El también priista Manuel 
Añorve, ex Alcalde de Acapulco y quien contendió contra Aguirre por la Gubernatura, avizoró que el movimiento 
magisterial lleva el camino de la radicalización. "No tengo la menor duda que la ley no se negocia, y no pueden 

radicalizar una lucha que dañe al Estado de Guerrero; no es el mejor camino radicalizar la lucha que ellos vienen 
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encabezando", previno. Por su parte, senadores del PAN llamaron al Gobierno federal a disolver a los grupos armados de 
autodefensa civil que se sumaron al magisterio. "Es un desafío a la gobernabilidad del País, y justamente en lo que 
coinciden ambos grupos es que las pretensiones de los dos son ilegales. Si el Gobierno no actúa, tendrá la presión de la 
sociedad, que ya está contra las cuerdas por las acciones de estos grupos", dijo Javier Lozano. La senadora del PAN 
Laura Rojas, quien ya había puesto a discusión el tema en la tribuna, reiteró el llamado al Gobierno federal para que 
disuelva los grupos de autodefensa, pues, dijo, "son ilegales y no sabemos realmente a qué fines atiendan". Omar Fayad, 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, advirtió que, de registrarse protestas sociales con presencia 
de civiles armados, el Ejército y la Policía Federal podrían intervenir para someter a quienes violen la ley y encarcelarlos. 
(Mayolo López, página 05) 

El Universal-Olvidó gobierno control natal: El presidente Enrique Peña Nieto estableció una nueva prioridad para la 
Secretaría de Salud: recuperar el programa de Planificación Familiar, para revertir el incremento de embarazos en 
adolescentes, que se incrementaron en los dos últimos sexenios, así como reducir el número de casos de mortalidad 
materno-infantil e infecciones de transmisión sexual. Mientras que para especialistas en materia de salud, la planificación 
familiar se perdió durante las administraciones pasadas, para funcionarios de la Secretaría de Salud este esquema 
simplemente se estancó. Susana Cerón Mireles, directora del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud 
Reproductiva, quien afirma que “hubo un estancamiento del programa” en las anteriores administraciones, anticipa que 
se recuperará la planificación familiar, se le dará un nuevo enfoque para reducir en 30% la mortalidad materna. Y, de 
manera especial, se garantizará el abasto gratuito de cinco diferentes métodos anticonceptivos (condones, implantes, 
inyectables, parches y DIU inyectado) para las y los usuarios en las clínicas y hospitales del sector salud, asegura la 
funcionaria de la Secretaría de Salud. Adelanta que, por primera vez, el gobierno federal impulsará una compra 
consolidada de anticonceptivos en la que tendrán que participar todos los estados, con el objetivo de que ninguna 
entidad se atrase o no los adquiera. Con estas nuevas acciones, afirma la maestra en Ciencias en Epidemiología, se 
acabarán los pretextos del desabasto de anticonceptivos. “No podemos darnos el lujo que no existan en las unidades 
médicas”, advierte. Problemas de salud Susana Cerón reconoce que el programa de Planificación Familiar, “que fue 
creado durante los gobiernos priístas”, era estratégico y una prioridad nacional porque estaba claramente vinculado al 
desarrollo del país, el cual con el paso del tiempo fue perdiendo importancia. Las cifras actuales revelan que se falló en 
adolescentes de 15 a 19 años de edad y en mujeres de 30 a 34 años, siendo que 33% y 25% de estos grupos, 
respectivamente, son activas sexualmente y no desean un embarazo, pero no usan un método anticonceptivo. Conforme 
a las estadísticas oficiales, a esto se suma que 20% de las mujeres en edad fértil con bajos niveles de educación están en 
esa situación. La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012 revela que el porcentaje de adolescentes de 12 
a 19 años que han iniciado su vida sexual se incrementó de 2000 a 2012, al pasar de 17% a 23%. Señala que la salud 
reproductiva lleva implícito el derecho del hombre y de la mujer a contar con información de planificación familiar y el 
acceso a métodos seguros, eficaces, disponibles y aceptables, y el derecho a recibir servicios adecuados de atención de 
la salud que permitan embarazos y partos sin riesgos. Pero, Jaime Blanquet García, coordinador del programa de Salud 

Reproductiva y Planificación Familiar del Hospital de Gineco-Obstetricia número 4 “Luis Castelazo Anaya” del IMSS, 
asegura que la ausencia del proyecto de la Coordinación de Salud Reproductiva y Planificación Familiar en el instituto, 
que desapareció durante las administraciones panistas, abrió un esquema donde ya no hubo consejería, ni información, 
por lo que no hubo manera de cubrir esta expectativa. El resultado -afirma en entrevista el médico con una experiencia 
en el tema de 28 años- fue que se incrementó no nada más el embarazo en adolescentes, sino las infecciones de 
transmisión sexual, el Virus del Papiloma Humano y el VIH-Sida. De acuerdo a un estudio del Instituto Nacional de Salud 

Pública, 95% de las mujeres menores de 30 años con vida sexual activa, ya ha tenido una infección con el Virus del 
Papiloma Humano, causante del cáncer cérvico uterino. Mientras que cifras del Centro Nacional para la Prevención y 
Control del VIH-Sida en México, señalan que entre 40% y 50% de los 10 mil nuevos casos de sida anuales, se reporta en 
jóvenes de 15 a 35 años de edad, que representan el grupo de mayor actividad sexual. Tendencia que se mantiene en 
este grupo de edad, desde el año 2000. De ahí, que este organismo invite a los jóvenes a tomar medidas preventivas 
como el uso del condón. “Qué un gobierno enterito se haya desubicado y desconcentrado en un programa tan importante 
como era el de Planificación Familiar tuvo sus implicaciones”, sostuvo Blanquet. El también responsable de la Clínica del 

Adolescente en este hospital, considerado uno de los más importantes del IMSS en materia de gineco-obstetricia, 
adelanta que la Dirección General del Instituto ha dado instrucciones para que la Coordinación de Salud Reproductiva 
retome los brazos fuertes de todo lo que tiene que ver planificación familiar. “Para nosotros como médicos esta noticia es 
una enorme ganancia”, externa. Mientras que Manuel Urbina, especialista de la organización Investigación en Salud y 
Demografía (Insad), ha señalado que en los últimos dos sexenios el programa de planificación familiar ya no fue 
prioritario, y prueba de ello, es que el presupuesto se fue para abajo. El investigador, quien se ha desempeñado en 
diversos cargos dentro del IMSS y el ISSSTE, y quien recibió el premio “Leonardo Varela” por parte del Consejo de 
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Salubridad General en el 2009, indicó -en su participación en el 15 Congreso de Investigación en Salud Pública que se 
llevó a cabo recientemente en Cuernavaca, Morelos- que hubo desabasto de anticonceptivos en algunas entidades del 
país y en otras optaron por no darlos. Para el especialista, México, a diferencia de otros países, tuvo un revés en su tasa 
de fecundidad, mientras que las otras naciones iban para abajo, nosotros para arriba sobre todo en la tasa de fecundidad 
de adolescentes. De acuerdo a la Ensanut 2012, la tasa de fecundidad en 2011 de las mujeres de 12 a 19 años de edad, 
fue de 37 nacimientos por cada mil mujeres, superior a la observada en 2005 de 30 nacimientos por cada mil mujeres. Si 
se compara esta tasa, -que reporta la encuesta nacional- con la caída de la fecundidad total que es de 2.2 hijos por 
mujer, el aporte relativo que hacen las adolescentes a la fecundidad total es cada vez mayor y este fenómeno adquiere, 
por tanto, mayor importancia. “En 30 años no hemos logrado impactar en los adolescentes. Somos el único país en que 
no ha cambiado el embarazo adolescente”, resaltó Manuel Urbina. Si bien hubo una continuidad, agregó, el énfasis ya no 
fue el que se tenía; antes había una coordinación general del programa de Planificación Familiar, que desapareció y 
aunque se fijaron metas, los presupuestos bajaron y no hubo seguimiento. “Fue una década perdida en materia de 
planificación familiar”, sostuvo. Además que el acceso y la disponibilidad de métodos de planificación familiar no se 
dieron al ciento por ciento. Baja cobertura de anticonceptivos Durante el mismo foro, organizado por el Instituto Nacional 
de Salud Pública, Raffaela Schiavon, directora de la organización no gubernamental IPAS México, comentó que persiste la 

proporción de embarazos en adolescentes no deseados. Uno de cada tres no eran planeados. En México, dijo la 
especialista, actualmente nacen tres niños cada minuto, uno de ellos es de madre adolescente. En cuanto a la cobertura 
de anticonceptivos en adolescentes es de 44.7%. La especialista retomó los datos de la Ensanut 2012, para ejemplificar a 
qué grado llega la problemática de las adolescentes embarazadas: de entre las jóvenes de 12 a 19 años con vida 
sexualmente activa, 52% dijeron estar embarazadas. En cuanto aborto, entre 1990 y 2009, una de cada ocho mujeres 
que recurrieron a ello fueron adolescentes. Dijo que la cuarta causa de muerte en las adolescentes es la mortalidad 
materna. “Llama la atención, pues según la tendencia de los datos se ha registrado un incremento anual de 

hospitalizaciones en niñas de 10 a 17 años de edad, por razones maternas y de 10 a 14 años por aborto en los servicios 
de salud entre 2000 y 2010″, precisó. Todas las entidades federativas registran un aumento en hospitalizaciones de 
adolescentes, por lo que para Raffaela Schiavon existe una fuerte correlación entre cobertura anticonceptiva y razón de 
muerte materna. Mientras que Josefina Lira Plascencia, coordinadora de la Clínica del Adolescente del Instituto Nacional 
de Perinatología, mencionó que en este lugar se atienden a adolescentes embarazadas de hasta 16 años. De 2009 a la 
fecha, informó, se han dado más de 11 mil 200 consultas, principalmente por embarazos de alto riesgo, infecciones 
urinarias y de transmisión sexual. Para Manuel Urbina hay que volver a plantear las estrategias en planificación familiar, 
mientras que para Raffaela Schiavon, se requiere de campañas de información y capacitación principalmente a los 
adolescentes. En tanto que para Susana Cerón el compromiso de la Secretaría de Salud es tener servicios de planificación 
familiar adecuados a las necesidades de los jóvenes, tener la garantía de una buena consejería y el abasto de 
anticonceptivos. La meta es incrementar la cobertura de anticonceptivos de 72.5% a 77%. (Ruth Rodríguez, página 
08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ángel Aguirre no podrá solo: Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de Diputados, dijo ayer una obviedad 
que los detractores de la nueva Ley Federal de Educación deben tener en cuenta: “Ni con mil bloqueos de carreteras van 
a echar para atrás la voluntad del Constituyente Permanente…” Obvia también, la alusión fue a la facción del magisterio 

guerrerense, cuya estrategia de movilizaciones, a la luz de la fórmula Espartaco del viernes en la autopista México-
Acapulco, tendrá que suscribirse al ámbito jurisdiccional estatal. Para el gobernador Ángel Aguirre la alusión fue directa: 
“Las regiones del país tienen encargados de su gobernanza, y creo que el titular del Ejecutivo de Guerrero tendrá que 
salir a responderle a la sociedad por qué está pasando eso en un estado de la República”. Teóricamente, sí. El problema 
del mandatario, sin embargo, es que no solamente los profes no lo quieren ya como interlocutor, sino que debe capotear 
la gran dificultad que significa una cultura generalizada, muy se dice guerrerense, de rebeldía frente a cualquier 
autoridad... No podrá solo. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El Día D: más de 10 millones de mexicanos y contando: Se habla a diario de la violencia y las ejecuciones, pero 
muy poco sobre la mucho más letal diabetes. Hoy que se celebra en la Antigua Escuela de Medicina el Primer Foro de 
Diabetes en la Ciudad de México, vale repasar algunos datos y puntos de este horror. La diabetes es la tercera causa de 
muerte en el país: más de 80 mil personas al año. En 2012, medio millón de mexicanos desarrollaron enfermedad ocular 
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y 64 mil enfermedad renal por esa causa. Y la diabetes estuvo asociada a 94 mil ataques cardiacos y a miles de 
afectaciones al sistema nervioso y cuadros de depresión y disfunción eréctil. Una encuesta reciente de la prestigiada 
firma danesa Novo Nordisk aporta números dolorosos. Por ejemplo, que un altísimo porcentaje de personas ni siquiera se 
hace análisis de sangre; o que seis de cada diez con alto riesgo nunca fueron informadas. O que uno de cada tres 
mexicanos cree que la insulina causa ceguera. México, en fin, vive hoy con 10.6 millones de diabéticos (15.5 por ciento 
de la población). Y las proyecciones apuntan a 16.4 millones en 2030. Una barbaridad. Como a otros problemas, México 
parece llegar tarde y mal a la expansión de la diabetes. Hay mucho por hacer en prevención primaria, detección y 
tratamiento temprano, manejo de la enfermedad y trabajo multidisciplinario. Los especialistas hablan (seguramente lo 
expresarán en el foro) lo mismo de la urgencia de crear sistemas de certificación de calidad, que de contar con un 
registro único de personas con diabetes. Urgencia. Porque diabetes es sinónimo de complicaciones serias, discapacidad, 
dolor, muerte. Diez millones 600 mil y contando. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió…  

Que la Secretaría de Gobernación tiene listo un plan de operaciones frente a las acciones del magisterio disidente, 
transmutado en Movimiento Popular Guerrerense. En la dependencia a cargo de Miguel Osorio Chong afirman que, 
más allá de las filias partidarias, no se dejará abierto el camino para que estos grupos radicalizados desestabilicen al 
estado y al gobierno de Ángel Aguirre Rivero. 

Que entre los priistas del Congreso el ambiente es de lo más tranquilo, porque, dicen, “las reformas van a salir”. La de 
telecomunicaciones, adelantan, saldrá la próxima semana, con “algunos cambios que no necesariamente son de fondo”, 
en acuerdo con el PRD y el ala maderista del PAN. El único, aseguran, que hará bilis será el senador Javier Lozano, 
porque “ni de chiste” se mantendrá a la Cofetel como órgano rector del sector. 

Que, además, esta semana estaría aprobada la Ley de Deuda que limitará a estados y municipios. 

Que el director general de Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados, Carlos Gómez Arrieta, dispuso un 
“marcaje personal” sobre el coordinador de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal, después de que la PGR 
confirmara un presunto plan para atentar contra el legislador zacatecano. Los elementos a cargo de Gómez Arrieta 
mantenían hasta ayer un seguimiento, cronómetro en mano, a Monreal mientras se encontraba en el Palacio de San 
Lázaro. 

Que el candidato del PRI a la alcaldía de Tijuana, Jorge Astiazarán, ha intentado renunciar a su postulación ante las 
presiones del Partido Verde para imponer a Eduardo Ledesma, El Pochongo, como candidato de su alianza con el 

priismo. Vaya caso, pues Tijuana representa 40 por ciento de la votación en Baja California. Sería un descalabro para la 
campaña de Fernando Castro Trenti a la gubernatura del estado. 

Que, al parecer, el procurador Jesús Murillo Karam ha provocado temor entre muchos de los que son investigados por 
la PGR. Resulta que, contrario a las tendencias del pasado gobierno, ahora las personas que interponen juicios de 
amparo en su mayoría lo hacen contra el procurador general, cuando antes simplemente se dirigían contra las acciones 
de las distintas áreas de la dependencia y no contra algún funcionario en particular. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Dama de hierro: Pocos personajes políticos fueron tan atacados durante su vida como Margaret Thatcher. No era sólo 
por ser mujer, esto lo podía aguantar la “comentocracia” británica, sino por haber transformado la economía del país. No 
sólo en los medios se le atacó y ridiculizó. Obras de teatro, como Billy Elliot, dejaron una imagen de ella como enemiga 
de la clase trabajadora y del país. En su último retrato cinematográfico, La dama de hierro, de 2011, Meryl Streep la 
interpreta como una anciana excéntrica y aquejada de Alzheimer. Sin embargo, durante más de una década de gobierno, 
de 1979 a 1990, el mandato más largo del siglo XX en el Reino Unido, Thatcher realizó una serie de reformas que 
transformaron a un país postrado. Al final sus reformas promovieron un renacimiento económico. Margaret Roberts, su 

nombre de soltera, nació en 1925 en Grantham, una pequeña ciudad del este de Inglaterra, donde su padre era dueño 
de dos tiendas de abarrotes. Estudió química en el Colegio Somerville de Oxford. Trabajó como química investigadora en 
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una empresa de Colchester. Se involucró en el Partido Conservador y conoció a Dennis Thatcher, un empresario 
divorciado con quien contrajo matrimonio en 1951. Se mudó al pueblo de Dartford donde estudió derecho y logró la 
certificación como abogada fiscal. Después de varias derrotas, fue electa por primera vez al Parlamento en 1959. Como 
legisladora Thatcher asumió posiciones liberales. Cuestionó las altas tasas de impuestos del país, pero fue de los pocos 
miembros del Partido Conservador que votaron a favor de la descriminalización de la homosexualidad y la legalización del 
aborto. Thatcher fue electa primera ministra, la única mujer en ocupar la jefatura del gobierno británico, en 1979, en un 
momento de profunda recesión con alta inflación. Su política económica estaba influida por Milton Friedman de la 
Universidad de Chicago y Friedrich von Hayek y otros integrantes de la llamada escuela austriaca. Thatcher redujo la tasa 
máxima de Impuesto Sobre la Renta de 80 por ciento (95 por ciento con los impuestos al ingreso por capital) a 40 por 
ciento. Aumentó las tasas de interés para frenar la inflación. Recortó los subsidios. Combatió los privilegios de los 
sindicatos. Cerró o vendió empresas estatales. La batalla más dura la enfrentó cuando decidió cerrar más de 20 minas de 
carbón propiedad del gobierno. El sindicato minero declaró una huelga nacional que, tras varios meses, resultó fallida. 
Este tratamiento de choque fue controvertido y llevó a un desplome original de la popularidad de la primera ministra. Sin 
embargo, la inflación cayó de 18 por ciento en 1979 a 8 por ciento en 1982, y después fue disminuyendo todavía más. El 
desempleo tuvo un repunte inicial, pero más tarde bajó. Thatcher fue reelecta en 1983 (después de ganar la guerra de 

las Malvinas de 1982) y en 1987. Al final de su mandato, en 1990, la economía estaba creciendo y los ingresos de los 
británicos habían aumentado de manera significativa. El legado de la dama de hierro habría de ser duradero. Cuando 
Tony Blair se convirtió en líder del Partido Laborista en 1994, cambió los estatutos para repudiar un programa que 
buscaba “la propiedad común de los medios de producción y comercio”. Al llegar al poder en 1997 los laboristas ya no 
buscaron regresar a los viejos tiempos de control absoluto gubernamental sobre la economía. Incluso Edward Miliband, el 
actual líder laborista, ha reconocido que algunas de las políticas de Thatcher fueron las correctas. “Nos equivocamos al 
oponernos a ellas” dijo en 2011. NOGALES  En la frontera de Sonora con Arizona, Nogales llegó a ser considerada la 

segunda ciudad más peligrosa de México. En los últimos dos años, sin embargo, ha tenido un descenso importante en 
homicidios y otros actos de violencia. Es un caso que debe estudiarse.  (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excelsior-Juegos de poder… 

Homenaje a Margaret Thatcher: Margaret Thatcher sacudió muchas consciencias. Incluyo mi nombre en esa lista. 
Ella era la primera ministra del Reino Unido cuando yo estudiaba la licenciatura en administración pública en El Colegio 
de México. Mientras que en las aulas nuestros maestros nos enseñaban las virtudes del gobierno, en el noticiero 
escuchaba a esta señora decir que la solución no era el gobierno porque el gobierno era el problema. Esta herejía, para 
alguien que en ese entonces estudiaba administración pública, me picó. ¿Cómo que necesitamos menos Estado y más 
mercado? ¿Cómo se atreve una primera ministra a empequeñecer el aparato gubernamental? ¿Qué no entiende el valor 
del Estado de bienestar? Picado por la curiosidad, me puse a averiguar. Fue así como empecé a leer a grandes 
pensadores liberales del siglo XX, como Friedrich Von Hayek, Milton Friedman y James M. Buchanan. Herejes, 

todos, para un novicio que estudiaba la religión gubernamental. En 1989 viajé al Reino Unido a hacer una maestría. 
Thatcher todavía era primera ministra. Todos tenían una opinión sobre ella. Polarizaba: o la odiaban o la adoraban. No 
había términos medios ni matices. En la Universidad de Oxford, en ese entonces cargada hacia la izquierda, en general la 
aborrecían. Muchos amigos la consideraban como la encarnación misma del diablo. Podían pasarse horas enteras 
vituperándola. “Pues algo tendrá esta señora que concita opiniones tan fuertes”, pensé, y me propuse entender mejor a 
la Thatcher. Lo primero que puedo decir es que era una mujer con fuertes convicciones y gran capacidad de persuasión. 

Cada miércoles en el Parlamento británico se lleva a cabo la sesión en que los miembros le preguntan al primer ministro 
sobre distintos temas. Ese año, por primera vez en la historia, comenzaron a televisarlos. Me volví adicto a verlos. La 
oposición le lanzaba preguntas durísimas a Thatcher, quien siempre respondía con mucha inteligencia, habilidad y hasta 
humor. No me acuerdo cómo, pero en una ocasión conseguí un boleto para asistir un miércoles a la sesión de preguntas 
a la primera ministra. En unas gradas incomodísimas, desde las alturas de la Casa de los Comunes, observé al líder de la 
oposición laborista, Neil Kinnock, lanzarle una pregunta dificilísima, brillantemente expuesta, a Thatcher. Sin ningún 
papel en la mano, la Dama de Hierro se paró a contestarle. En dos frases hizo pinole el argumento de su opositor. 

Kinnock contraatacó, pero Thatcher lo apabulló. Era mejor que él en el debate. Esa noche salí de Westminster 
admirando más a una mujer que, con gran tesón y trabajo, se había convertido en la líder de su país y más allá de sus 
fronteras. Me parecía encomiable que una mujer, la hija de un abarrotero, hubiese movido las consciencias del Partido 
Conservador, dominado, en ese entonces, por un grupo de hombres que suspiraban por las glorias del Imperio Británico. 
Que luego haya ganado las elecciones, en tres ocasiones, con una plataforma de defensa a las libertades políticas y 
económicas. Que haya tenido los tamaños de haberse enfrentado a los poderes fácticos, como algunos sindicatos, que 
eran los verdaderos beneficiarios de la excesiva intervención del Estado en la economía. Que haya despertado de nuevo 
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el espíritu empresarial de los británicos. Y me gustaba mucho algo que para mí, como mexicano, me parecía muy ajeno: 
me refiero a su discurso de que la prosperidad económica sólo se logra con mucho trabajo y responsabilidad personal. Se 
dice que Margaret Thatcher era una política más ideológica que pragmática. Creo que lo más importante es que fue 
una política de resultados. Indudablemente transformó a su país en una década. El Reino Unido, que estaba a punto de 
convertirse en una nación del Tercer Mundo a finales de los 70, recuperó su dinamismo económico a finales de los 80. 
Las reformas orientadas hacia el mercado rescataron a la Gran Bretaña de la bancarrota. Que hubo costos asociados, eso 
también es indudable. Pero el saldo de Thatcher como gobernante es positivo. En este sentido, y poniendo a esta mujer 
en su contexto histórico, fue un personaje admirable que, como dije antes, sacudió muchas consciencias, incluyendo la 
mía. Yo se lo agradezco y por eso lamento mucho que ayer haya fallecido a los 87 años de edad. (Leo Zuckermann, 
página de internet) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA AGENDA de la próxima visita a México del ex presidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva se la disputan el gobierno 
federal y el PRD. Nos comentan que el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, negoció directamente en Uruguay con el 
ex mandatario para que durante su paso por nuestro país abra un espacio para reunirse con líderes de izquierda. Lula 
estará la próxima semana en México en el marco de la Cruzada Nacional contra el Hambre, para compartir la experiencia 
que tuvo con el programa “Hambre Cero”, aplicado en aquel país del Cono Sur. Nos dicen que en el gobierno federal, el 
cual invitó al ex presidente, no ha caído muy bien la actitud de los perredistas pues consideran que les están “pirateando” 
al huésped. 

ESTÁ POR EXPLOTAR una protesta por parte de los órganos electorales de la ciudad en contra de los diputados de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal, ante la intención de la ALDF de reformar la Ley de Participación Ciudadana para 
juntar en una sola fecha la elección de Comités Ciudadanos y la consulta sobre presupuesto participativo 2014. El motivo 
del enojo tanto en el Tribunal Electoral, que preside Adolfo Riva Palacio, como en el Instituto Electoral, encabezado por 
Diana Talavera Flores, es que ambos sufrieron recortes de recursos que les impedirían sobrellevar los dos procesos y 
resolver las impugnaciones en tiempo. 

GUARDAN BATERÍAS. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación hace un análisis cauteloso sobre sus 
próximas acciones de lucha y de presión a los gobiernos estatales de Gabino Cué, en Oaxaca, y Ángel Aguirre, en 
Guerrero, así como al gobierno federal. Algunos de los líderes, nos dicen, consideran que iniciar en lo inmediato acciones 
como paros masivos o bloqueos desgastará al movimiento, a sus bases y a la sociedad, hasta quedarse sin fortaleza 
cuando realmente venga la “gran batalla” frente a las iniciativas que reformen la Ley General de Educación y el Instituto 
Nacional de Evaluación Educativa. 

AL EX SECRETARIO particular del ex presidente Felipe Calderón, Tarcisio Rodríguez, le tocó estar abajo en la rueda de la 
fortuna de la política. Encontró un nuevo empleo. Ahora será asesor especial de la fracción del PAN en el ayuntamiento 
de Guadalajara, compuesta por sólo cuatro regidores. Pero el otrora poderoso don Tarcisio no se encuentra solo en la 
parte baja de la rueda. En la fracción para la cual trabaja uno de los regidores es nada menos que el ex gobernador y 
dos veces secretario de Estado, Alberto Cárdenas. 

¿QUIÉN GANARÁ?, haga sus apuestas. En el PRD está por iniciar un maratón de encuestas. Nos dicen que el partido que 
preside Jesús Zambrano pagará una batería de estudios de medición de opinión pública para conocer si la participación y 
desempeño del perredismo en el Pacto por México es positiva o negativa para la izquierda. Nos aseguran que dado a que 
cada expresión del partido escogerá una empresa para hacer su sondeo, es de esperar que el resultado de este ejercicio 
pueda ser diferente. Así que si quiere tomar la decisión correcta, apueste por las casas encuestadoras, ellas seguro 
ganarán. 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AHORA QUE aterrice Enrique Peña Nieto con la maleta llena de promesas de inversión, se encontrará con la sorpresa de 
que la reforma en telecomunicaciones sigue atorada. 

Y NO SÓLO por las merecidísimas vacaciones que se tomaron los legisladores, sino porque Emilio Gamboa nomás no 
pudo con el apetito de reflectores de algunos senadores. 

DE AHÍ QUE hoy seguirán con su show de comparecencias, foros y consultas en las cuatro comisiones que estudian lo 
que ya aprobaron tanto la Cámara de Diputados como el seno del Pacto por México. 

ESO SÍ, todavía con la marca del bronceado en salva sea la parte, los legisladores ya prometieron que se van a apurar 
para hacerle las modificaciones a la iniciativa y devolverla a San Lázaro, para luego volverla a recibir y finalmente darle el 
visto bueno. 

Y TODO ESTO en un tiempo récord de tres semanas, que es lo que falta para que concluya el periodo ordinario de 
sesiones. Menos mal que no les gusta legislar al vapor. 

EN ESTOS DÍAS Felipe Calderón andará en Bermudas. 

NO, NO ES que el ex Presidente se vaya a estar paseando en pantaloncillos cortos -¡no, por favor!-, sino que viajará a 
ese famoso archipiélago en el Atlántico para dar una conferencia. 

A CALDERÓN lo contrató Capital G como el orador principal de la conferencia Private Wealth 2013, que arranca este 
jueves en un exclusivo resort de la isla. 

LO CURIOSO es que supuestamente lo invitan porque "hizo de la reforma económica una prioridad de primer nivel en su 
administración, implementando políticas que catapultaron a México y lo transformaron en un poderoso actor dentro de la 
economía mundial". 

CARAMBA: ¿por qué no lo había presumido antes Calderón? Hubiera sido muy bueno saberlo durante su gobierno. 

INTERESANTE resulta la propuesta que anda promoviendo Manlio Fabio Beltrones en la Cámara de Diputados: permitir 
que los extranjeros puedan ser dueños de propiedades en la playa. 

NO ES QUE actualmente no lo sean sino, como dice el coordinador priista, se hace conforme a la cultura de la simulación, 
a través de prestanombres. 

EL PUNTO FINO de la iniciativa está en que los extranjeros sólo podrán ser dueños de terrenos e inmuebles para uso 
habitacional, pero sin fines comerciales. 

SI YA se está hablando de acabar con las simulaciones, valdría la pena preguntar: ¿a poco ningún hotel, restaurante, bar 
o discoteca en la playa es propiedad de extranjeros a través de testaferros? 

LAS BRONCAS internas del PAN en el Estado de México llegarán hoy hasta la tribuna del Senado. 

POR INCREÍBLE que parezca se tiene programado que hoy la bancada que encabeza Ernesto Cordero presente un punto 
de acuerdo para exigir que a su partido en el Edomex deje de mangonearlo... ¡un priista! 

DICEN QUE el tricolor Aarón Urbina, para más señas presidente del Congreso mexiquense, se está tomando atribuciones 
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que no le corresponden como la de decidir quién encabeza la bancada albiazul. 

CLARO QUE en esto también tienen la culpa los panistas, pues sus peleas por la dirigencia estatal -bronca en la que ha 
salido raspado hasta Gustavo Madero- han provocado una carambola de nombramientos, destituciones e interinatos que 
ya nadie sabe cómo, ni cuándo, terminarán. 

AHORA sólo falta ver quién le hace caso a los senadores del PAN, pues sabido es que los puntos de acuerdo son como los 
llamados a misa. 

(redacción, página 10) 
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